
1 
1 

l ' . . 1a1e a na -.,, 

NSENSO 
GETAFE 

SE VISTIO 
DE GALA 



VEN ,A DESCUBRIR 
LA MATERIA VIVA 

Colores nuevos, no vistos. Detalles sutiles. 
Texturas sensuales y. materiales delicados. 
Clio sabe lo que es· ,a belleza y la pone 
en movimiento para tí. 
Clio no te niega nada. Te ofrece todo, 5 
puertas con 4 niveles de motor. 2 
motores Energy de / gasolina, ágiles y 
flexibles: de 1.171 y 1.390 cm', de 60 y 80 
cv, de muy bajo consumo y altas prestaciones, 
y el conocido motor Renault 
de 1.721 cm' de 92 cv. 

RENAULT 

Clio 
NATERIA VIVA. 

Equipados de un encendido 
electrónico integral y 

caja de cambios de 
cinco velocidades. 

Y si lo prefieres, con 
1.870 cm', el gran 

diesel Clio de 65 cv. 
Silencioso, económico...y robusto, 

incluso a altas velocidades. 
Clio ha nacido con fuerza. 

Clio tia nacido Renault. 

~ ----------VEN A PROBARLO A: __________ --i 
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En este número especial «El Progreso» ha ela
borado un resumen del año, que está basado 
en una cuidada selección de cuantos aconte
cimientos puedan cambiar el devenir de nues
tro municipio en los próximos meses, aunque 
sólo sea parcialmente. Exitos y derrotas, triun
fos y fracasos deportivos, buenas noticias y 
hasta la información con nombres propios: Je
sús Gil y Gil, Paco Ortega e Isabel Montero, 
Felípe González, Hortensia Bussi (viuda de Sal: 
vador Allende), entre otros. Flashes 90 consti
tuye un breve apunte para recordar el año 
que acaba de morir y para entender mejor los 
doce meses que nos esperan. 20 
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MERCEDES ALCALA 

1~ Relat~ viaje a ninguna parte 
El relato que incluimos en este número especial de Reyes permitirá 

también tomarse un pequeño respiro a nuestros lectores y, así, descansar 
del bombardeo informativo tan típico de estos meses. Se trata de un re
lato breve en el que se entremezclan todo tipo de elementos dignos de 
las tradicionales novelas negras: persecuciones, chica en apuros, corrup
ción ... Su autor es un escritor novel madrileño, Adolfo Pérez-Andújar. 

ll Sucesos: Desmantelado un laboratorio de cocaína» 
Un laboratorio clandestino de cocaína ubicado en el número 7 de la ca

lle Jacinto Benavente fue desmantelado por la brigada de la Policía Judi
cial de la Comisaría getafense en la segunda quincena de diciembre. La 
policía incautó más de 10 kilos de cocaína con un 80% de pureza (con un 
valór de 150 millones de pesetas), que cortada hubiera alcanzado los 900 
millones de pesetas. En la operación fueron detenidos dos argentinos, Car
men Jaiden Baeza y Blas D. Zaleyi, y un boliviano, Daniel Sicua Fuentes. 

Ji La V Gala del deporte 
Con la ausencia significativa del pi-

. loto Carlos Sainz y el protagonismo 
de la presencia de Jesús Gil, se ce
lebró la V Gala del Deporte de Ge
tafe. Siguiendo con la fórmula de pre
miar deportistas de élite y deportis
tas de base, e} pabellón Juan de la 
Cierva presentó un ambiente más 
cálido que en ediciones anteriores. 
Estuvo lleno a rebosar de un público 
que vibró con sus ídolos y escuchó, 
en palabras del presidente roj iblan
co, la inminente cori'strucción de la 
ciudad deportiva del Atl. de Madrid 
en Getafe. Una gala que ya es recuer
do y que servirá de referencia para 
ser superada en la próxima edición. 

~ Entre nosotros: 
! ALFONSO CARMONA 
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TELEVISION NAVIDEÑA 
Ahora que tenemos tenemos cinco ca

nales donde elegir, no importa. .. A la 
hora de las películas o de los programas 
pasa siempre lo mismo: interminables 
cortes publicitarios. 

Si quieren que les diga, a mí me tie
nen «frita» los anuncios navideños. Al
gunos de ellos estarán muy bien,. pero 
ponen tantos seguidos que es imposible 
no agotar a quien está del otro lado del 
televisor. Salvo mis hijos pequeños que 
se los tragan todos (y con razón desde su 
parecer ya que así tienen muy claro lo 
que les tendremos que regalar),yo acabo 
más que harta. 

De hecho, soy una de esas personas 
que cada vez que sale un anuncio me de
dico a recorrer con el mando lo que pasa 
en otros canales. Es la única forma de 
evitar el bombardeo publicitario tan des
carado. La otra fórmula es más agresiva 
y contundente: apagar el televisor. Pero, 
si a mí me gusta disfrutar al día de una 
ó dos horas de tele ( cuando puedo) ¿por 
qué he de apagarla?. 

Sé que el único que no lo hace, por lo 
menos a la hora de las películas, es Ca
nal Plus, pero por el momento no estoy 
abonada a él. Además, me parece que los 
responsables de estos medios tienen muy 

Las cartas dirigidas a esta sección deben ser 
lo más breves posibles para que podamos pu
blicar el mayor número de ellas. Sugerimos 
un máximo de 30 líneas de 60 pulsaciones 
cada una. 

La dirección de EL PROGRESO DE GE
TAFE se¡ reserva el derecho a condensarlas 
o recortarlas en función del número de car
tas recibidas o de una extensión de las mis
mas. Las cartas han de enviarse a la C/ 
ORIENTE, número 19 Bajo 8 , a nombre de 
esta revista. 

EL PROGRESO DE GETAFE no se hace 
responsable ni comparte necesariamente las 
opiniones plasmadas en los artículos de sus 
colaboradores. 

poca vista porque sé de mucha gente que 
se salta los anuncios y demás tonterías 
y se pasa a otras cadenas, aunque sea 
por unos instantes o, si les engancha, 
por una noche. 

ISABEL SAN10S 

PELIGROS EN-LA M-40 
Ya tenemos afortunadamente M-40, ya 

tenemos en el sur una carretera para es
trellarnos con el coche... enhorabuena. 
Ahora que llevamos un mes circulando no 
tardarán mucho los técnicos que la dise
ñaron en darse cuenta de los accesos gra
cias a los partes de accidentes que van a 
ir recibiendo de los vehículos de atesta
dos. He visto ya grúas llevándose coches 
a los que se auguró el siniestro total en 
alguno de ., esos agujeros negros con los 
que han chafado mis expectativas de huir 
de las caravanas. 

El primero en la carretera de Toledo 
con incorporaciones sin visibilidad y sin 
carril de aceleración a la M-40. En la sa
lida de la Nacional 401 ídem de ídem. 
Bajas de la nueva vía y te encuentras con 
un «ceda el paso» para incorporarte ;:i. 
una autopista con escasos 3 metros de 
margen para salir y con el arcén cortado. 
O te la juegas o peinas canas esperando 
el hueco. 

No acaba ahí la cosa porque en el nudo 
con rotonda de la carretera de Caraban
chel sales más o menos bien, las señales 
triangulares son tan complicadas que tú 
que llevas preferencia paras porque el 
despistado de turno pasa a 80 ó 90 hacia 
el cementerio . -me refiero, por supuesto, 
al camposanto que está a 1 kilómetro pe
gado a la carretera- y uno prefiere per
der un segundo que jugarse el tipo gra
tuitamente. 

Con todo este panorama es para clamar 

al cielo porque con la experiencia acumu
lada en años y años de siniestros en la 
M-30, los responsables del MOPU han 
vuelto a caer en el error de hacer una 
M-40 de muerte . .. Eso sí es muy rápida. 

JUAN JOSE MARTINEZ 

MALOS MODOS 
UNIVERSITARIOS 

Me ha sorprendido que, a la hora de 
comer, muchos universitarios de la Car
los III hagan pésimo uso de sus instala
ciones. Creo, como he podido ver y com
probar con mis propios ojos, que no hay 
derecho a que jóvenes - y también me
nos jóvenes- dejen sus bandejas día trns 
día en las mesas, cuando el servicio de 
comedor es un self-service. 

Como deberían saber -o como deben 
hacer en sus casas, salvo que que tengan 
sirvientes - en uno de estos sitios se 
coge la bandeja y los platos que a uno le 
apetece y, al terminar, se deposita en los 
carritos de la salida. A los alumnos de 
esta universidad no les entra en la cabeza 
que uno tenga que depositar sus bande
jas en los citados carros ... Es más, las en
cargadas del comedor - creyendo que los 
estudiantes han recibido una mínima edu
cación en sus casas- colocaron carteles 
pidiendo por favor que, después de co
mer, se depositasen las bandejas en los 
carros correspondientes y así poder agi
lizar un servicio que, de pür sí, está bien 
y del que no gozan muchas facultades 
madrileñas. Pues bien, al cabo de mios 
días, los carteles han sido arrancados ... 
Por favor; que ya no somos niños y tam
poco tenemos que caer en los malos 
«modos» que a veces nos caracterizan. 

RAUL CABRERA 

Restaurante 
EL NORTE 

Cervecería-Marisquer~a 
C/. Madrid, 20 
Teléf.: 695 70 23 
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CONDUCTORES AGRESIVOS 
Quisiera referirme a un problema que 

sucede a diario por nuestras calles. Por 
eso, le rogaría que, en la medida de lo 
posible, incluyese estas líneas en su sec
ción de Cartas. 

Me gustaría dejar constancia de la mala 
educación, agresividad, prepotencia y 
descaro con que algunos conductores cir
culan impunemente por nuestras calles y, 
supongo que también por cualquier calle. 
~specialmente, mi ira va dirigida contra 
todos aquellos que no saben respetar la 
prioridad que tienen los peatones cuando 
cruzan un paso de cebra. No solo no tie
nen en cuenta esta norma de circulación 
y civismo sino que, incluso, se permiten 
la grosería de tocar el claxon para que los 
peatones nos demos más prisa en cruzar. 
Y eso si se han parado para ceder el paso 
porque la mayor parte de las · veces ace
leran o van deprisa para que nadie pueda 
interrumpirles en un paso de cebra. 

Quizás una solución fuese multar a to
dos los vehículos que sobrepasan los lí
mites de velocidad establecidos dentro del 
casco urbano. Sin embargo, pese a mi 
empeño, todavía no conozco a ningún 
agente urbano que haya tomado nota de 
un vehículo que circula a gran velocidad 
o que, avasallando a los peatones, ha for
zado la velocidad para que no cruzasen. 

En más de una ocasión me he dirigido 
a ellos sin obtener ni la más mínima ex
plicación satisfactoria sobre la pasividad 
que demuestran ante este asunto. Por este 
motivo, solo me queda la esperanza de 
que ustedes me publiquen esta protesta y 
que la lean alguno de estos agentes que 
pagamos todos para que, encima, no pro
tejan el derecho de cualquier ciudadano 
a atravesar las calles sin temor a ser arro
llados por un asesino en potencia. 

JOAQUIN RAMIREZ 

RESTAURANTE 

PARQUE DE AHUMADA 
VALDEMORO 

EDITORIAL -------, 

Nuestros mejores deseOSm 
CCON NUESTROS MEJORES DESEOS SALUDAMOS este año que 

acaba de iniciar sus primeros pasos. Un 1991 que para muchos puede sig
nificar algo más que un «brindis» por el recién nacido ... Apenas agotad~s 

las campanadas de nochevieja, el reloj ha empezado a desgranar la cuenta atras 
del ultimátum de la comunidad internacional a Saddam Hussein para que las tro
pas irakíes se retiren de Kuwait. No podemos ~ngañarnos con falsas imágenes ~e 
music-hall made in U.S.A., aunque Marta Sanchez - mostrando una vez mas 
sus encantos de «rubia platino»- haya alegrado estas fiestas navideñas a los jó~ 
venes y, no tan jóvenes, tripulantes de la Numancia. 

El 15 de este .mes expira el plazo del Consejo de Seguridad de la ONU y esa 
decimocuarta resolución que dejaba las puertas abiertas para los «war games» en 
una crisis que, después de casi cinco meses, habla con términos t:conómicos ~
glosajones. La misma paz que ondea en las velas del !taca, la rmsma concordia 
que deseamos para el problema árabe-israelí y la cordura 9-ue e~peramo~ de los 
actores que se mueven en la compleja esfera de las relaciones mternac10nales. 

UN DESEO QUE HA DE EXTENDERSE TAMBIEN a la curtida epider
mis de «la piel de toro» que se apresta a vivir días de n~bes y vendavales 
en una dura negociación colectiva, a las fluctuantes subidas generales de 

los precios y, por tanto, fin de la paz social. Eso es al menos lo que denotan 
esos indicadores económicos que han sumido en otra crisis (de escasez y ham
bre) a los países· del Este y a la, otrora, poderosa URSS. Seguramente Mij~ Gor
bachov teme el año que se le avecina a tenor del acoso que sufre su eqmpo por 
parte de los seguidores de Boris Yeltsin. . 

Ahora, para aquellos que vivimos en la zona sur, el mensaJe es «cl~ente» 
preelectoral cuando faltan escasos 6 meses para las autonórmcas y murucipales. 
Democráticos demócratas al tajo de ganarse a un electorado cada vez más ence
rrado en casa, menos participativo y cordial. 

ES DE AGRADECER QUE, EN ESPAÑA, los magos de Oriente se retra
sen más que sus colegas Papá Noel y San Nicolás. Habrán de tener más 
tiempo para cargar de buenas nuevas sus camellos. En nuestra carta, estas 

peticiones para nuestro municipio: las casi 700 viviendas de VPO que aún no se 
han comenzado a plasmar; la proyectada y deseada ciudad del Atlético de Ma
drid; el aclamado y, posteriormente, olvidado Parque Natural (que se cr~ará en 
el sureste); el proyecto del ··futuro «metro» para Getafe (para que me entiendan, 
el enterramiento de la vía férrea) y, por último, la puesta en marcha de un mo
derno hospital que ha tardado en construirse una década. Son unas peticiones 
cuanto menos merecidas para todos ·aquellos que sufren día a día los avatares de 
una ciudad «aún por construir» como dice el alcalde Pedro Castro. 

BAGARCIV.A, S.AL 
GASOLINERA Y LAVADO AUTOMATICO ~ 

CALVARIO, S/N. (Frente Base Aérea) 
Teléf.: 682 23 94. 
28901 GETAFE (Madrid) 
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ENTRE NOSOTROS 

Algunos recuerdos infantiles 
LO MAS EROTICO QUE HE ESCRI10 en mi vida, 

entiéndase bien, fue una redacción sobre la Inmaculada 
Concepción, presentada a un concurso para escolares 

en el año 1965, de resultas de lo cual obtuve un premio con
sistente en un hermoso lote de libros de una editorial juvenil 
que compaginaba el texto con el cómic de obras clásicas de 
la literatura. Siempre he pensado que me salió tan bien por
que estaba escribiendo sobre lo que es «la mujer» para un 
incipiente adolescente. 

Esa mujer mezcla de la fantasía sobre la madre y la novia 
que todavía no se conoce y no se conocerá jamás, porque ja
más, para una persona con una dosis mínima de salud men
tal, se realizará esa fantasía . Sólo los locos se pueden casar 
con sus fantasías. 

Al hacerme la petición de que escribiera estas líneas, se 
me puso como ejemplo la plasmación de un relato erótico. 
No lo voy a hacer porque siempre se me ha dado muy mal 
el mostrar muy poco para que cada uno vea todo, su «todo», 
que nunca coincidirá con el «todo» del vecino. Para mí es 
el género literario más difícil de trabajar, pues ha de llevar 
algún elemento de conexión con las fantasías individuales. 

CUANDO SE ESTA EN EL UMBRAL DE CUMPLIR 
los 40 años, se añora lo que se perdió para siempre. 
Dicen que es la edad de la madurez . La madurez es 

el pragmatismo, la renuncia definitiva al mundo de la fantasía. 
Como «El Pequeño Príncipe» de Saint Exupéry, me crié 

en un Pequeño Planeta que no tenía nada, pero sobre el que 
mi mente infantil plasmaba un universo que nunca se hallará 
en el universo real. Tal vez de ahí nazcan mis dos mayores 
aficiones: viajar y ver películas. Es como si, en estos dos mo
mentos, uno descansara de su travesía por lo real y regresara 
al mundo fantástico de la infancia. 

PERSONAL E INTRANSFERIBLE 
.Alfonso Carmona Ramírez, 39 años, soltero y sin hijos. Es 

concejal de IU desde 1987. Nació en 1951 en el pueblo de Ca
sarrubuelos, que linda con Madrid y Toledo. Este hombre 
fue secretario político del PCE de Getafe desde 1986 hasta 
1989 y en la actualidad es coordinador de áreas de esta coa
lición. Carmona fue uno de los fundadores del Gabinete Psi
copedagógico de Getafe. Llegó a nuestra localidad en la dé
cada de los 80 y reside en suelo getafense desde 1989. 

Este Tauro, que cumplirá dentro de pocos meses los 40, 
estudió Psicología en la Universidad .Autónoma de Madrid. 
Abanderado de las causas «justas», se desvive por los temas 
que tienen que ver con la educación y la población juvenil. 
Sus allegados reconocen que es una persona trabajadora y 
constante en todo aquello que le gusta. 

Carmona, aunque tímido en apariencia, luego le «echa el 
morro que haga falta». Fuma, bebe y -con moderación
va con mujeres ... Sus amigos dicen que no es «ligón», aun
que le gustan las mujeres bonitas. Su bebida preferida es 
el Biter Kas y no se le conocen otros <(Vicios» que los hasta 
ahora descritos. -

Entre sus aficiones destaca - como él mismo confiesa en 
este articulo- el placer por viajar y conocer nuevos luga
res. Es de los que leen «todo lo que cae en sus manos», aun
que si tuviéramos que hablar de preferencias se decanta
ría por los pensadores y escritores contemporáneos. 
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Ese «pequeño planeta» era un pueblo de 500 habitantes en 
el límite de las provincias de Madrid y Toledo. Casarrubue
los se llama. Tenía tan pocas cosas, tan pocos estímulos, que 
la esencia de su imagen se hacía patente a la hora de la siesta 
del seco estío, cuando sólo paseaban su «hastío» por las ca
lles polvorientas las gallinas de «la Teodora», que ni siquiera 
cacareaban a esas horas, porque debían tener el gaznate atas
cado por mor del polvo que flotaba en el ambiente y que pro
venía de la acción de aventar la paja en las eras de labranza. 

SIN EMBARGO, LAS CRONICAS DEL PUEBLO 
siempre mencionarán dos hechos luctuosos que mere
cieron que su nombre apareciera en un semanario de 

sucesos llamado El Caso. Por aquellos años sus noticias eran 
las más comentadas en las tertulias de taberna. 

Uno fue la aparición del cadáver de una joven en las pro
ximidades de un camping propiedad de un vecino del pue
blo. El fue quien la descubrió . Aún recuerdo la cara de pa
vor del vecino en una instantánea aparecida en el semanario. 

El otro no tenía reseña fotográfica y se podía leer en un 
pequeño recuadro bajo el titular de «Aparatoso incendio en 
un pajar». Fue el que más me impactó , pues me sentí héroe 
y protagonista. 

De madrugada, un fuerte resplandor iluminó la ventana de 
la cocina de mi casa. Esa noche no se podían ver las rutilan
tes lucecitas de las bombillas de Cubas, un pueblo que dista 
dos kilómetros del que me ocupa. 

SIEMPRE SE PODRIAN VER ESAS LUCES, pero en 
la festividad de los Reyes Magos adquirían otro signifi
cado. En esa fecha eran las luminarias que acompaña

ban al séquito real y la señal, según nos espetaba mi padre, 
para irse a la cama, de lo contrario, no recibiríamos regalo 
alguno, pues la visión de Sus Majestades rompía el hechizo 
para siempre. Poco nos importaba que esas luces aparecieran 
puntualmente en los ocasos de todos los días del año. Lo im
portante era mantener la ilusión y contemplar al día siguiente 
los juguetes, mientras comprobábamos cómo los camellos ha
bían consumido su ración de agua y paja en el corral de la 
casa, y cómo los Reyes se «habían trincado» sus respecti
vas copas de anís. Nunca supe por qué mi padre no prepa
raba estos refrigerios también para los pajes, al fin y al cabo 
estarían más cansados, pues su esfuerzo físico era mayor. 

COMO IBA ESCRIBIENDO, me sentí un héroe, aun
que, a mis ojos, el héroe de verdad fue mi hermano 
mayor, pues él fue el que dio la voz de alarma. Yo tuve 

la importante misión de ir a buscar las llaves de la iglesia para 
«tocar a rebato», despertando a la poblaciqn que solícitamente 
formó una organizada cadena humana para transportar los cu
bos de agua. Yo contemplaba la operación; sintiéndome ufano 
como un general, pues ese disciplinado ejército se había for
mado gracias a mi llamada. Pero nadie reconoció la labor del 
monaguillo, al fin y al cabo era sólo eso, un monaguillo. 

En esos meses era el monaguillo más feliz de la tierra. Mi 
madre involuntariamente se había encargado de dispararme 
el «Complejo de Edipo» que en esos años tenía a flor de piel. 



ENTRE NOSOTROS 
Unos días antes, en un velatorio, yo estaba vestido con el 

hábito al uso y preparado para abrir la comitiva camino del 
cementerio. Mi madre me contemplaba sin reconocerme. 
Cuando me acerqué a ella para saludarle, me dijo que, dis
traídamente, había pensado que era un monaguillo muy guapo. 
Para mí esto era maravilloso, pues pensé que mi madre me 
quería por ser algo más que su hijo. 

TAL VEZ POR ESO QUISE «meterme a cura», in
cluso me preparé para hacer el ingreso en el semina
rio. Debí pensar que si las mujeres adoraban la sotana 

de monaguillo, cuanto más la de los curas. 
Unos años después, me negaba, llorando desconsolada

mente, a abrir la comitiva de otro entierro. Había contemplado 
a mi madre llorando sin cesar durante dos días junto al le
cho del hombre más bueno que jamás he conocido. 

Meses más tarde, en el internado del colegio de Zaragoza, 
el director del centro me llamó para decirme que, si quería , 
podía ir preparando las cosas para entrar en el seminario. El 
sacerdote de mi pueblo le había llamado para comunicarle mi 
profunda vocación. Yo le cóntesté con un no rotundo. Me ha
bía dado cuenta de que las mujeres aman a hombres en con
creto que saben amar a mujeres en concreto. 

«Cuando se está en el umbral de cumplir 
los 40 años, se añora lo que se perdió para 

siempre. Dicen que es la edad de la madurez. 
La madurez es el pragmatismo, la renuncia 

definitiva al mundo de la fantasía». 

Aquel entierro fue el más concurrido que recordaba mi me
moria infantil. Era el entierro de mi padre. Con él enterré 
mi infancia. A partir de entonces, me convertí en un precoz 
adolescente de lo más responsable, encargado de cuidar de 
un hermano un poco menor que yo. Alejado de mi hogar, con
finado en el internado para hacerme un hombre de pro. Mi 
familia tuvo que abandonar el pueblo, pues vivíamos en la 
casa del maestro. 

Con el paso de los años, tal vez por azar, me vine a vivir 
a Getafe, cerca de ese pueblo. A un pueblo al que mis her
manos mayores se acercaban a disfrutar de sus fiestas . 

Con el paso de los años, tal vez por azar, me hice psicó
logo infantil, especialista en educación, tal vez para emular 
a mi padre, el maestro_. 

Todavía, algunas veces, cuando me viene la nostalgia me 
acerco a ese pueblo. Allí se me recuerda como «el hijo me
diano« de Don Antonio. 

ALFONSO CARMONA RAMIREZ 
Concejal de IU, Ayuntamiento Getafe 

P=IOVE)CO S.L. 
PROMOCIONES Y ESTUDIOS COOPERATIVOS 

• Promoción de cooperativas de viviendas 
• Cooperativas de aparcamientos. 
• Actuaciones urbanísticas. Suelo y vivienda. 
• Realización de proyectos en la Comunidad de Madrid. 

C/ La Fuente, 21 - 4° B 
28911 LEGANES (Madrid) 

Teléfono 693 12 14 
Fax 694 77 13 
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Carlos 111: el presidente del PP tuvo más éxito entre los alumnos 

Aznar visitó la universidad . 
El presidente del Partido Popular, José 

María Aznar, visitó por primera vez la Car
los III a primeros de diciembre, invitado 
por el rector de la Universidad, Gregorio 
Peces Barba. Aznar dio una conferencia a 
los alumnos, acompañado por Alberto Ruíz 
Gallardón y otros dirigentes regionales y lo
cales. El motivo de este encuentro con los 
estudiantes no es otro que el de continuar 

con el ciclo de coloquios que se abrió el 
pasado año y que inauguró en octubre el 
presidente Felipe González . 

Después de su intervención, el presidente 
del PP expresó a los medios locales su de
seo de .que prosiga con éxito esta quinta 
universidad madrileña, «deseo - manifestó 
el responsable nacional del Partido Popu
lar- que la universidad tenga un gran 
éxito, como está teniendo hasta ahora. El 
acto que he podido celebrar con los 
alumnos ha sido muy interesante y 
grato». De hecho, al término de su confe
rencia, se encontró rodeado de estudiantes 
que, contrariamente a lo sucedido con el 
presidente del Gobierno, se acercaron al di
rigente de la oposición conservadora para 
expresarle su simpatía y apoyo, con autó
grafos de por medio. 

En la conversación con los periodistas, 
fue interpelado sobre la crisis que vive su 
partido en Cantabria. «No sé de que cri
sis me habla - matizó el presidente del 
PP- y en todo caso quien ha entrado 
en crisis es el gobierno de Cantabria, 
pero nada más... El gobierno se va a 
cambiar ( ... ). Somos partidarios de un 
gobierno de concentración en Cantabria, 
de un gobierno de gestión que releve 
al actual y que, en consecuencia, se ocu
pe de los asuntos de Cantabria de aquí 
hasta las próximas elecciones ... ». No obs
tante, tras la moción presentada por la 
oposición cántabra, el partido conserva
dor ha perdido una baza importante. Sin 
embargo esta situación se dió posterior-

mente a la visita de Aznar a la Carlos 111. 
Sobre el cambio de voto en las ciudades 

del cinturón de Madrid, José María Aznar 
comentó que «hay un nivel de información 
mejor, una pluralidad y constatación más 
amplia en estas zonas de lo que es el fra
caso, el agotamiento de un modelo polí
tico. El fracaso, en políticas concretas, de 
este gobierno. Yo creo que a eso se debe 
el cambio de intencionalidad de voto y, 
por otra parte, también se debe al nuevo 
empuje y nueva política que está to
mando el Partido Popular». 

También se refirió a las expectativas de 
voto en la zona sur. El presidente del PP 
dijo que son «cada vez mayores, los resul
tados en las elecciones generales ya em
pezaron a ... una tendencia extraordina
riamente optimista para nuestro par
tido» . Y preguntado sobre las futuras elec
ciones al Ayuntamiento de Madrid y a la 
Comunidad, José María Aznar adelantó re
sultados: «será presidente de Madrid Al
berto Ruiz Gallardón y Alcalde de Ma
drid José María Alvarez del Manzano». 

Por último, habló de la tan traída y lle
vada revisión del catastro y pese a saludar 
su retirada, Aznar añadió que «no se puede 
abusar de los ciudadanos españoles. Se 
pagan en nuestro país más impuestos de 
los que son justos y se gasta el dinero de 
los españoles de una manera muy inefi
caz» . Tras esta charla informal, el presi
dente pepeísta visitó las instalaciones uni
versitarias y, después del almuerzo; se reu
nió por la tarde con alumnos y profesores. 

La ((noche)) de I esús Gil 
. La V Gala del Depone celebrada en nues

tra localidad -y de la que esta rev ista se ha 
hecho amplio eco en sus páginas depor
tivas- contó con grandes figuras del de
porte, aunque, sin duda. el presidente del 
Atlético fue el «centro» de este evento. Este 
aprovechó la noche para hacer campaña de 
su ciudad depo11iva. Según declaró a El Pro
greso «más que llamarla ciudad roji
blanca, la titularía la ciudad que hace el 
presidente del Atlético de Madrid en Ge
tafe, para Getafe principalmente y para 
toda España», y todo esto sin áfán propa
gandístico, claro. 

Desde el momento de su entrada en el re
cinto, Jesús Gil levantó una gran expectación 
y muy pronto le vimos rodeado de admira
dores que le pedían un autógrafo o se acer-
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caban a él por curiosidad . Le preguntamos 
sobre la firma del acuerdo que dará paso al 
comienzo de las obras de la ciudad depo11i
va así_ como el coste total de ésta y su res
puesta - por la tangente- fue: «el acuerdo 
se firmará antes de fin de año y la colabo
ración (con el Ayuntamiento de Getafe) se
rá en la medida que lo pueda hacer ... El 
Ayuntamiento no va a poner dinero, pero 
sí terrenos y va a colaborar en muchas c«>
sas más. En definitiva, hay que compren
der bien el proyecto para entenderlo». 

Sin duda fue una de las principales atrac
ciones de la noche, y no perdió la ocasión, 
al entregar el premio a Eva Rueda, para co
ger el micrófono y hacer public idad de su 
ciudad deporti va. 

Otra de las estrellas de la noche fue el 

presentador de la gala, José Joaquín Brotóns, 
quien también charló con nosotros y nos 
contó su buena impresión de esta gala. «La 
gala está muy bien organizada. Por ejem
plo, conmigo contactaron a finales de ve
rano, lo que demuestra que hay previsión 
en el acontecimiento. Además consiguen 
reunir aquí a gente muy importante cada 
año, y eso no lo consigue todo el mundo. 
Sin ir más lejos, la Comunidad de Madrid 
ha organizado el Trofeo 7 Estrellas y no 
participa casi nadie, es bastante restrin
gido. Getafe ha sabido encontrar su lugar 
dentro del mundo del deporte, y se ha 
puesto por delante de muchos pueblos de 
la zona». Gracias al trabajo, y cómo no a 
las «estrellas» y patrocinadores, la gala se 
hizo realidad un año más. 



GETAFE 
IU presentó su «staff» electoral para las próximas municipales 

Dentro de cinco meses ... 
La cabeza de lista de IU para las próxi

mas municipales no varía sustancialmente, 
repiten Adolfo Gilaberte y Alfonso Car
mona (1 y 2 respectivamente), aunque la 
lista comparada con la del 87 sufre algu
nas modificaciones. De la nueva candida
tura desaparecen concejales como Angel 
Adeva y Carmelo Sierra, mientras que se 
incorporan personas como María Luisa 
Muñoz (número 3), profesora de Enseñanza 
Media. Durante su presentación el pasado 
13 de diciembre, Gilaberte manifestó que 
su coalición «va a por todas, incluida la 
alcaldía», aunque no deshecha posibles 
coaliciones si el resultado de las urnas así 
lo decidiese. 

Esa mañana, con la presencia de una de
cena de candidatos de la lista para las mu
nicipales y autonómicas del 91, Adolfo 
Gilaberte dio a conocer en conferencia 
de prensa las nuevas inclusiones de la can
didatura electoral. Aunque ya se había ru
moreado en determinados círculos, no pa
saron inadvertidas las ausencias de Adeva 
y Sierra. Ambos han trabajado más en 
la sombra y parece que les ha llegado el 
turno del relevo. 

El portavoz de IU hizo una exposición 
detallada de la línea que seguirán en esto 
meses de precampaña. Han sido los prime
ros en presentar las listas en Getafe y el 
motivo, a juicio de Gilaberte, no es otro 
que «los candidatos · tengan tiempo para 
conocer los mecanismos de la política 
municipal y así evitar futuros errores». 

Ellos también cometieron equivocaciones 
por «falta de rodaje, por eso -comentó 
el portavoz de IU- damos a conocer una 
lista que ha empezado a trabajar desde 
el primer momento»_. Alfonso Carmona 
fue el encargado de dibujar el perfil de los 
28 nombres que presenta este grupo de la 
oposición. En la lista se encuentran fun~io
narios, directores de colegios públicos, sin
dicalistas, ex-concejales del PSOE ·como 
Domingo Gil (actualmente PASOC) y res
ponsables de juventud de la coalición. 

Durante el acto de presentación Gilaberte 
incidió en que «el actual equipo de Go
bierno de Getafe ha cometido errores, al
gunos de los cuales pusimos en su día de 
manifiesto, sobre todo en los referente a 
lo social». Tampoco obyió los logros con
seguidos a lo largo de la última década en 
gobiernos con partidos de izquierdas. «Se 
han hecho cosas, arreglado calles, se ha 
cambiado la imagen exterior .d~l pueblo 
pero el ciudadano no ha mejt>rado su ca
lidad de vida». Es precisamente esa c~li-

dad de vida que reivindican en la que IU 
basará su programa electoral. 

IU no desveló todas las bazas que pre
sentará el próximo mes de mayo al pueblo 
de Getafe, puesto que unas aún no están del 
todo definidas y otras, quizá, no pasaban 
por el mejor momento. Asimismo, el actual 
cabeza de lista precisó que se presentan 
«con el objetivo claro de conseguir la al
caldía de Getafe». Preguntado por si se 
contempla la posibilidad de volver a gober
nar con los socialistas, Gilaberte aclaró que 
«aún es pronto para afirmar algo al res
pecto aunque si lo decidiesen así los elec
tores trataríamos de trabajar en coalición 
por el bien de Getafe». 

Comentario aparte merecen los conceja
les Adeva y Sierra. El primero de ellos, 
Angel, no va en la lista porque sus pasos 
se encaminan hacia otros temas como son 
el medio ambiente y la pintura, «se trata 
de una decisión personal». Por su parte 
Sierra no fue propuesto entre los candida
tos «tras la valoración de su gestión en 
este ejercicio» . 

IU también se posicionó sobre la revisión 
del catastro, crisis del Golfo y discrimina
ción de la mujer. Sobre la polémica reti
rada, manifestaron estar de acuerdo con la 
revisión pero no en los términos que plan
teaba el Ministerio de Hacienda. «Es más 
justo que pague el que más tiene, eso se
ría lo positivo ... » aunque no creen que va
yan por ese lado los tiros. Con respecto al . 
conflicto manifiestan que «el gobierno ha 
de negociar una salida pacífica al con
flicto descartando cualquier intervención 
de las tropas españolas». 

A cinco meses de las elecciones IU opina 
que -los pueblos del sur madrileño seguirán 
gobernados por partidos de izquierdas ya 
que no cree en «los cambios espectacula-

Angel Adeva 

res o giros de 189 grados». Sin embargo, 
también son conscientes del mantenimiento 
-o ascenso para algunos- del voto con
servador ... Para finalizar en palabras de su 
portavoz y cabeza de lista, Adolfo Gila
berte, «las coaliciones se descartan por el 
momento, nuestro objetivo es la alcaldía». 
Sin embargo, la última palabra la tienen las 
urnas dentro de cinco meses . Ahora resta 
por saber las claves y remedi0s que deberá 
poner este grupo heterogéneo integrado por 
militantes comunistas, PÁSOC e indepen

.dientes. La carrera preelectoral no ha he-
cho más que empezar. .. 

NICO MENDEZ 



GETAFE 
El PP cuestiona la falta de accesos al futuro Hospital 

Una larga espera 

El primer trimestre del nuevo año 
puede ser clave para la total terminación 
y la posterior puesta en marcha del Hos
pital de Getafe. Más de nueve años ha 
tardado la administración en dotar al área 
10 de un centro hospitalario para los mu
nicipios de la zona. Getafe, al igual que 
Parla, Pinto y otras poblaciones del sur, 
está a la espera de que se abra un hospi
tal para el cual se han invertido más de 
5.000 millones, «unas 60 .000 pesetas 
por metro cuadrado» manifestó a esta 
revista el director provincial del Insalud, 
Francisco Ortega . Por su parte, el por
tavoz del PP, Jesús Carmelo Esteban ha 
declarado a El Progreso que «mucho nos 
tememos que el hospital vaya a empe
zar funcionando a medio gas .. . quedan 
aún pendientes los accesos y otras cues
tiones de carácter interno: personal, 
puesta en marcha de los servicios com
plementarios, etc . . . ». 

Sin embargo, los partidos políticos en 
nuestra localidad siguen sin creerse que 
la obra más cara de la década cumpla con 
los calendarios previstos por la adminis
tración. En opinión de la portavoz cen
trista, Mercedes Alcalá más que una 
obra faraónica, «se trata de una toma
dura de pelo ... ». 

Para Jesús Carmelo Esteban se trata 
de «un tema serio y nosotros no cree
mos que existan garantías para que se 
cumpla el calendario, de hecho el hos
pital no está totalmente terminado y ya 
hemos acabado el mes de diciembre ... 
además, otro tema que nos preocupa es 
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el de los accesos, puesto que si todos 
conocemos la situación caótica en la 
que se encuentra el 12 de Octubre, 
puede imaginarse el estado que presen
tará el hospital cuando comiencen a lle
gar los primeros pacientes». 

LOS PROBLEMATICOS 
ACCESOS 

Las vías de acceso del hospital del área 
10 sigue siendo un problema aún no re
suelto. En la reciente visita del respon
sable provincial del Insalud tampoco se 
dieron garantías de que los accesos estén 
finalizados cuando se ponga en marcha 
este moderno centro hospitalario. Aún así 
el Ayuntamiento de Getafe sigue insis
tiendo que este problema estará resuelto 
en los primeros meses del 91, como nos 
lo confirmó el propio alcalde el pasado 
20 de diciembre. 

Para el portavoz del Partido Popular «el 
hospital será un caos el día antes de su 
apertura. Un claro ejemplo de esto es 
que si un vecino de la calle Tarragona 
(con un caso claro de apendicitis) 
quiere trasladarse al Hospital tardará 
más en llegar al de Getafe que al de la 
Cruz Roja si se trata de un día de dia
rio y a una hora punta . . ». 

No es nuevo el caos circulatorio por el 
que atraviesa nuestra localidad en fechas 
tan señaladas, pero eso tampoco es óbice 
para pensar que ahora que podremos te
ner un hospital con buenas dotaciones y 
cercano «los pacientes que lo requieran 
no puedan llegar pronto ,añade Jesús 
Carmelo. Además, basta darse una 
vuelta por el norte de Madrid y ver en 
qué situación se encuentran hospitales 
como el Gregorio Marañón o el Pira
midón. De nuevo nos encontramos con 
las clásicas diferencias norte y sur, y 
tampoco parece que aquí se estén to
mando las medidas necesarias para dis
minuir esas diferencias.» 

Según manifestó Francisco Ortega, en 
el primer trimestre del 91 estará listo el 
servicio de atención externa al paciente 
y, posteriormente, se abrirán el resto de 
servicios. En opinión del portavoz del PP, 
«otro tema que nos preocupa es el del 
hospital propiamente dicho. Desconoce
mos la programación, qué personal 
acudirá a este nuevo hospital, cuáles 
son las bases y criterios de selección, 
en suma una serie de respuestas que 
nuestro grupo quiere conocer desde 
hace mucho tiempo ... ». 

EL PROGRESO 

El coste de la obra se cifra, según el INSALUD, en 60.000 pts. el metro cuadrado 
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El Ayuntamiento colabora como socio del patronato 

Fundación Carlos 111 

Durante la firma, el Director General del Ente Público, Jordi García Candau 
acompa~do de José María Mohedano 

El pasado 18 de diciembre se constituía 
la Fundación de la Universidad Carlos 
III cuyo objetivo prioritario es implicar 
a agentes públicos y privados en la me
jora de la calidad educacional y poten
ciar la investigación. El presupuesto con 
el que parte este organismo es de 100 
millones de pesetas, pero según comen
tó a El Progreso el rector de la Carlos 
III, Gregorio Peces Barba, se espera lle
gar a superar el millar incluyendo inclu
so la participación de empresas extran
jeras. A tal efecto, Peces Barba manifest6 
que se han iniciado contactos con inver- . 
sores franceses y que en un futuro se 
intentará captar a inversores y empresa
rios alemanes. 

De momento, en los cerca de 60 pa
tronos de la fundación se encuentran más 
de 30 personas a título individual: Lan
delino Lavilla ( el que fuera presidente del 
Congreso de los Diputados y Presidente 
del Gobierno en la etapa de. UCD), José 
María Mohedano, César y Daniel Nava
rro son algunos de los nombre& registra
dos por el notario. Entre las instituciones 
públicas están la CAM y los Ayuntamien
tos de Leganés, Getafe y Pinto. 

Pedro Castro, «es un apoyo más a lau
niversidad y no un apoyo solamenté 
moral sino también de índole econó
mico. Significa que queremos extender 
la universidad a la sociedad, queremos 

impregnar a la zona sur en esta tarea, 
creo que es un buen instrumento. Este 
patrono va ·a permitir extender con ac
tividades externas la universidad al 
conjunto de la población ... ». 

Para el alcalde esta fundación tendrá 
una proyección clara «hay un claro in
tento de introducir en ella a los secto-

. res industriales, económicos y a las 
instituciones. Desde su situación parece 
tener garantizada la vida y yo voy a lu
char por ello y para que los jóvenes de 
la zona puedan acceder . .. » Además, hay 
que citar a entidades como RTVE, 
RENFE, Telefónica o CajaMadrid y a 
empresas privadas como lberduero, Auto
buses Urbanos del Sur, Empresa Martín 
y la CEIM. Todo~ han colaborado en la 
Fundación que, entre los planes de actua
ción previstos, recoge un proyecto de im
plantación de doctorados (30 millones), 
otro de bolsas de viaje (8 millones) y otro 
para seminarios anuale~ (10 millones). 
A estos se añadirá la redacción del pro
yecto parcial del parque tecnológico que 
irá en el Pau del Culebro (9 millones) 
y el de la residencia de estudiantes y 
profesores en la calle Madrid de Getafe 
(10 millones) . Así hasta completar los 
casi 85 millones de inversión inmediata 
de la fundación. ' 

El nuestro ha colaborado en la funda
ción con seis millones de pesetas, según · El acto contó también con los alcaldes de Getafe, Pinto y Leganés 
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Complejo 
LAS MORERAS 

• RESTAURANTE 
• SALONES PARA BODAS Y COMUNIONES 

AMPLIO 
APARCAMIENTO 

GRATUITO 
• SALON PRIVADO PARA COMIDA DE EMPRESAS 
• CAFETERIA PUB 
• AMPLIAS TERRAZAS Calle Madrid, 143 antiguo (ñnal) 

Junto aparcamiento de Renfe en Las Margaritas 

• GASOLINERA Teléf.: 696 21 15 GETA.FE 
' ' 

Pata impulsar el deporle en Getaf e: 

etcial de Pese 
CP~ . <1cfo& 

· Antonio y Ricardo 
SOCIEDAD ANONIMA 

CARRETERA DE ANDALUCIA, KM. 13,ZOO TELEF.: ssrzo 51- 6812411 . 
Polígono Industrial de los .Angeles GETAFE (Madrid) 
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Leguinistas y acostistas en aceras diferentes ·' 

· No hay consenso ... 
A medida que se van acercando los tres primeros días de febrero, se van 

desvaneciendo las esperanzas de alcanzar un C31ldidatQ de consenso para · la 
Secretaría General de la Federación Socialista Madrileña. Este último mes 
del año ha sido esclarecedor para que tanto «acostistas» como «leguinistas» 
planteasen su candidato de consenso que no ha sido aceptado por la otra 

parte en litigio. Mientras esto sucedía en la cúpula de los socialistas 
madrileños, las agrupaciones de los municipios de la periferia se preparan 
para el congreso de febrero. Por tanto, los socialistas getafenses elegirán en 

los próximos días de enero los delegados que irán al regional. 

El acuerdo de Ferraz, con el número 
3 del PSOE, Txiki Benegas, presidiendo 
esa reunión que acabó con la primera ba
talla de esta pugna, es una piedra angu
lar que cada bloque interpreta de una ma
nera diferente. Así, los que se agrupan en 
tomo a la figura de· José Acosta propo
nen a Teófilo Serrano para sustituir a Le
guina en la Secretaría General. Serrano, 
miembro de la ejecutiva regional es co
nocido en las filas socialistas como la ca
beza del «guerrismo» en la FSM. Las 
críticas de los leguinistas han llovido 
desde que fue propuesto como candidato 
de consenso. 

Lo mismo ocurre con el candidato pro
puesto por las filas leguinistas, el ex al
calde de Madrid, Juan Barranco, quien a 
medida que se iba agudiz,ando la crisis se. 
ha ido decantando en mayor medida por 
un apoyo incondicional a Joaquín Le
guina. No hay consenso, por lo tanto, en 
ese tercer hombre que podría convertir el . 
congreso de febrero en «una balsa de 
aceite». Las condiciones actuales apun
tan, de nuevo, a que esos tres días de fe
brero serán unas jornadas de tensión para 
las que algunos ya-afilan punta. 

En esta situación, un municipio como 
el de Leganés es el reflejo palpable de 
que lo que acontece a nivel regional tiene 
sus repercusiones a nivel local. Si en 
Fuenlabrada los leguinistas reinan con 
José Quintana a la cabeza y en Getafe los 
acostistas hacen lo propio con Pedro Cas
tro como número 1, en esta ciudad la 
agrupación permanece dividida. Las úl
timas noticias que han llegado a El Pro
greso confirman que las cosas no tienen 
aspecto de modificarse. 

Fem¡mdo Abad, representante de los 
acostistas, ha lanzado un acuerdo de in
tegración, un acuerdo «para limar aspe
rezas», propuesto por el actual secreta
rio general de la agrupación pata la 
asamblea en la que se elegirán los 14 

delegados con los que Leganés acudirá al 
congreso de·la FSM. El acuerdo, según 
ha manifestado el üder de los leguinistas, 
José Luis Pérez Ráei, sería aceptado con 
condiciones ... La batalla, pues, continúa. 

De hecho, Getafe desde el pasado mes · 
de diciembre se ha convertido en el punto 
de encuentro de los socialistas de la zona 
como lo demostró la reunión mantenida 
en la primera semana en la calle Cuenca 
y que reunió al sector acostista de Get;afe 
y Leganés, entre otros. 

Una.nueva toma de contacto tuvo lugar 
el día 29. De nuevo Acosta y Teófilo Se
rrano desembarcaron en la sede de la 
agrupación getafense. Al término de esta 
reunión seguida por la cúpula de la FSM, 
acompañados de Luis Pérez y Francisco 
Cavaco, Teófilo Serrano declaró a El 
Progreso en exclusiva que «he estado 
visitando las diversas agrupaciones 

de la zona sur para explicar como ve
mos nosotros la FSM en el futuro y, 
pese a lQs puntos de vista, nuestras 
ideas tienen buena acogida». 

_ También le preguntamos si podía ser 
más original que de costumbre en sus 
contestaciones sobre el pr:óximo congreso 
que se le avecina a los so~ialistás madri
leños: «no se puede ser muy original ... 
:.__respondió- además de perfilar el tra
bajo futuro de la FSM habrá que en
contrar el máximo apoyi,, tratando de 
llegar a acuerdos con tO(Jos los compa
ñeros» . Mientras tanto, el número 1 de 
la FSM continúa sin querer hacer decla
raciones a la prensa «quien ha de con
testar es Teófilo Serrano» nos manifestó 
el propio Acosta en la ceria de fin de año 
celebrada días atrás. 

ANA ROLDAN 

José A.costa y Teófilo Serrano (a 811 izquierda) durante la cena de. navidad 
ofrecida por el PSOE de Getafe a 8118 simpatizantes y amigos 
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LEGANES 
Profunda división tras la elección de los compromisarios locales al congreso 

El CD~ se rompe 
La ruptura entre las filas centristas de nuestro municipio parece algo . 

inevitable a tenor de los últimps acontecimientos acaecidos en la nueva sede 
del CDS tras la expulsión de Gregorio Pintor. Aunque nadie quiere hablar 
de la existencia de dos corrientes, es inadmisible aceptar que el partido no 
esté fraccionado, roto y seccionado. Y todo en un momento delicado en el 

que los centristas, igual que las restantes fuerzas políticas, deben hacer 
frente a la preparación de las elecciones _municipales. 

Mucho nos tememos que, de no hallar 
los cauces de diálogo, habrá que recurrir 
una vez más a la dirección regional o na
cional del CDS que en crisis anteriores 
no ha dudado en actuar con una· política 

I 
de mano dura para acabar y acallar las 
disensiones. Un mes después de la expul
sión de Gregorio Pintor, la guerra se de
sataba abiertamente en la elección de los 
compromisarios que representarán a Le
ganés en el próximo congreso del partido 
que lidera Adolfo Suárez. 

En la votación, de los cinco elegidos 
cuatro pertenecían a los ya conocidos 
como «críticos» a la actual dirección lo
cal del CDS (Domiciano Arrogante, Je
sús Trárichez y Gregorio Pintor Darger), 
mientras que Socorro del Fraile era la 
única representante de los «oficialistas» 
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Sobre Ismael 
Carrillo recaen las 
mayores críticas 
de la 
autodenominada 
corriente 
democrática. No 
parece que el 
concejal centrista 
goce del 
beneplácito de los 
militantes para 
asumir el 
liderazgo del CDS 
tras la expulsión 
del que fuera 
presidente 
centrista, 
Gregorio Pintor 

que conseguía los votos suficientes. En
tre los 15 candidatos se encontraba Juan 
Suela, actual presidente en funciones, que 
tan sólo consiguió cuatro votos. 

Así se desataba la guerra de acusacio
nes directas o veladas en sendas ruedas 
de prensa convocadas por unos y otros el 
pasado mes de diciembre. Las más du
ras de los críticos se personalizaban en 
la figura de Ismael Carrillo, el único re
presentante centrista en el Ayuntamiento 
y presidente de mesa durante la votación, 
celebrada el pasado 16 de noviembre. «Is
mael Carrillo no está andando con jus
ticia - dice de él Jesús Tránchez- . Lo 
que no me explico es que él, que siem
pre contó con la mayor benevolencia de 
Gregorio Pintor, sea ahora el que le 
haya dejado en la estacada aprovechan-

do una circunstancia tan nefasta, y 
digo nefasta porque lo de Pintor no 
tiene explicación ni es de justicia». A 
Ismael Carrillo le reprochan «que no 
haya tenido la valentía de enfrentarse 
a los militantes del CDS presentándose 
como candidato a la elección de com
promisarios» . 

Por su parte, integrantes de la ejecutiva 
actual, ya que entre los críticos hay al 
menos dos miembros del comité, salían 
al paso de esta polémica indicando que 
no existen corrientes en el seno del CDS · 
en nuestra ciudad, para afirmar posterior
mente en un comunicado de prensa que 
han debido soportar «infamias, mentiras 
y calumnias de los que quieren erigirse 
en corriente democrática». Detrás de la 
crisis, afirma José Andrés Gómez García, 
«está la mano de Pintor padre». 

«La separación entre el actual comité 
y el anterior presidente - apuntan en la 
nota de prensa- ha surgido por la ac
tuación contraria al partido realizada 
por Gregorio Pintor, de todos conocida, 
y por su desprecio a los cauces de diá
logo establecidos legalmente en nuestro 
·partido». Y sin embargo, es público que 
el expulsado contaba con el apoyo del co
mité y el CDS local durante esos tres me
ses en los que la ejecutiva nacional re
solvió el expediente disciplinario abierto 
por el manifiesto de los 100 sin que na
die hablase de posiciones despreciativas 
ni de la necesidad de expulsar a Pintor. 

De todas formas, esa es una historia 
pasada a todas luces ya que Gregorio 
Pintor no es militante centrista actual
mente, y son los integrantes del partido, 
con corrientes o sin ellas, los que deben 
buscar solución a esta crisis que podría 
desencadenar, nos tememos, nuevos ex
pedientes sancionadores. Menos mal que 
existe al menos un punto de coinciden
cia entre ambos grupos, el de norma
lizar la situación interna del CDS antes 
de las próximas elecciones municipales. 
¿Será posible? 



LEGANES 
Este mes la plataforma reanuda las protestas para el desalojo del Sahoya 

Poca:.gente en la-primera ((manfo 

El portavoz de la Plataforma, José Núñez, leyendo el comunicado en el que 
exigen la denuncia del convenio y el desalojo inmediato del cuartel 

Escasá participación en la concentración, 
que acabó al final en marcha hacia el Sabaya, 
con la que la Plataforma en Defensa de la 
Universidad en Leganés exigía el pasado 8 de 
diciembre el desalojo militar del cuartel y la 
denuncia del convenio suscrito con el Minis
terio de Defensa. No llegaron a las trescien
tas personas las que respondieron a la convo
catoria. Según los organizadores, el mal 
tiempo y el «puente» tuvieron la culpa·. 

Es cierto que ese 8 de diciembre amaneció 
un «día de perros», pero también lo es que 
se podía haber cambiado la fecha de la con
centración si no hubiese sido porque a la 
misma hora en que se convocó la protesta en 
el Cuartel Marqués de Leganés el regimiento 
celebraba, con un acto oficial, el día de su -pa
trona. Después de una concentración de me
dia hora ante la casa consistorial, los mani
festantes iniciaron la marcha hacía la Avenida 
del Ejército con gritos de «que se vaya, que 
se vayan» y «presupuestos militares para la 
universidad» . En ese momento a la Plata
forma - integrada por las AA.VV., la Fede
ración de APAS Giner de los Ríos, IU y 
CC.OO.- se había incorporado el colectivo 
antimilitarista MILI-KK de nuestra localidad. 

Ante la puerta principal del cuartel, cerrada 
ese día, el portayoz de la Plataforma y presi
dente de la AA.VV. de San Nicasio, José Nú
ñez, dio lectura al manifiesto en el que, en
tre otras cosas, se exige «el desalojo inme
diato de los militares» y «la denuncia del 
convenio firmado con el Ministerio de De
fensa y la renegociación de otro más acorde 
con los intereses de la población». Unas pe-

ticiones un tanto complejas ya que, si por una 
parte se denuncia el retraso que se está pro
duciendo en el proyecto del campus 2 porque 
los militares no han efectuado el traslado a su 
nuevo emplazamiento en la localidad pacense 
de Botoa, por otra se pide la paralización del 
proyecto ya que la denuncia del convenio su
pondría ipso-facto que los acuerdos alcanza
dos para la cesión del cuartel y el campo de 
tiro quedasen anulados. 

No lo entiend~ así José N4ñez para el que 
ambos punt()S so_ii.· c_oherenies.: Lo_ un,ic;9 que 
les parecé_'.rnal es la _cc:;riéesión de·Sl.lelo a De_
fensa para qúe -~on'stfüyá -_;¡o~ viviendas 
«cuando en San Nicasio se necesita suelo 
con urgencia para cubrir las acuciantes de-

ficiencias que tiene el barrio en materia de 
equipamiento. Además nos parece despro
porcionada la contrapartida que tiene que 
dar ef Ayuntamiento al-Ministerio de De
fensa para que nos ceda el cuartel». 

Tras la lectura del manifiesto, los mani
festantes se disolvieron sin que se hubiese pro
ducido ningún incidente. Los convocantes ca
lificaron de positiva la respuesta popular, cul
pando al frío y la lluvia de la escasa partici
pación-. «Hay que tener en cuenta -concluyó 
José Núñez- que esto no ha hecho más que 
empezar». 

En el otro lado de la balanza, el de prose
guir hasta agotar totalmente. la vía negocia
dora, se sitúan la mayor parte de los grupos 
municipales (PSOE, PP, CDS e ln(,iependien

. tes) que no se sumaron a la convocatoria. Para 
el alcalde, Femando Abad, la escasa partici
pación no ha sido una sorpresa, «además hay 
algo positivo en todo esto y es que toda la 
población está de acuerdo en que se lance 
el proyecto de la universidad y en que el de
salojo del cuartel se prodmca cuanto antes». 
Según el alcalde, se va a continuar «con la 
negociación y la presión de lo razonable» 
para que el proyecto del campus _se inicie en 
el primer trimestre del año. 

José Núñez se entrevistó el pasado 18 de di
ciembre con Femando Abad para reiterarle la 
incorporación del PSOE a la Plataforma. «& 
el único partido que expresó su deseo de in
corporarse si la manifestación no se hubiese 
hecho el día de la patrona», justificó la peti
ción el portavoz de la Plataforma que añadió 
que no será formulada a los otros tres gru
pos políticos. Tras la marcha, se han inc9r
porado al prganismo ciu~ el P.-ST, PCPE, 
el Cpnsejo de·· !a Juve!lWd y el Sindicato de 
Estudiantes. Este mes. dé 'enero podrían con
vocarse nuevas acciones · de protestas tras el 
paréntesis de las fiestas navideñas. 
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Hiper Getafe · 
C/. Madrid, ll7 Getafe 9 695 68 64 . 

Hiper Getaf e 2 · 
· CI. Arboleda, 25 Getafe 9 683 30 00 . 

C/. San José, 32 Getafe 9 683 30 00 

Croissantería -Boutique -Variantes 
. Cafetería -Restaurante 

APARCAMIENTO GRATUITO EN EL 1~' SOTANO 

¡VEN A COMPROBARLO! 



' ' · ' . ,, '-· ·, 

pt. 
de 
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A
. CUDI, COMO HAGO CADA DIA, a mi cita en la 

cervecería. Eran las 2, aproximadamente (huelga de
cir que me escapé del trabajo media hora antes). A 
esa hora todavía no han llegado los borrachines de 

turno, así que estábamos allí los dos camareros, el dueño, 
yo, un cliente ha~itual y una criatura que - de no llevar uni
forme de colegio- cualquiera hubiera pensado que era una 
gatita. No era sólo su estatura elevada, su cuerpo bien formado, 
ni su cara que - a pesar de la juventud que demostraba
decía claramente que había vivido más que todos los parroquia
nos juntos, y tal vez más. 

Al entrar pedí el doble de rigor, y me fijé en que aquella 
niña preguntaba si había teléfono. Uno de los camatas le con
testó que estaba estropeado, pero que había una cabina al lado 
de I_a puerta. Ella puso una cara de preocupación muy curiosa. 
Es decir, estaba claro que no tenía ni una peseta. Salió y se 
puso en la puerta de la cabina. Al primer transeúnte que pasó 
le dijo algo. El se buscó en los bolsillos y extrajo unas mone
das que le dio. Muy aliviada, le dio las gracias y entró a lla
mar. Pero al cabo de un par de minutos, empezó a ponér cara 
de preocupª'ción. Pensé que tal vez podría echarle una manita 
(bien entendido, no penséis mal) a aquella preciosa y desam
parada criatura. 

No me he presentado aún . Me llamo Antonio, tengo 42 años, 
peso 120 kilos, no tengo novia ni de suerte y trabajo de gestor 
inmobiliario. Soy buena persona y de vez en cuando tengo sue
ños como cada cual sobre una situación como la que este día 
me prometía .. . 

Así que cometí la imbecilidad de pensar como un Quijote. 
Dejé la caña en la barra, puse mi mejor cara de socarrón y 
salí hacia la cabina. Abrí la puerta y dije : 

- ¿Tienes algún problema? 
Ella me miró y por -la expresión de sus ojos se pudo leer: 

«acaba de llegar un pardillo». Pero lo disimuló muy bien y 
contestó: 

- Oye, no pasa nada. Sólo tengo que llamar a mi padre y 
no para de comunicar. Mi tía está en el hospital y no puedo 
llegar hasta allí. Está bastante grave. Pero no tengo dinero ni 
para coger un taxi. 

-Bueno, tal vez pueda llevarte yo. 
Yo sabía que era una vil patraña, pero . . . un día es un día. 

El caso es que al rato estaba llevando a aquel «angelito» hacia 
el Plantío. 

Todo transcurría con bastante normalidad, excepto por el he
cho de que un llamativo todoterreno, aparcado en la puerta de 
la cervecería, estaba comiéndome el culo en la desviación de 
la Florida. Y no sólo se contentó con eso, sino que además 

en la curva x me pegó un empujón tratando de sacarme del 
camino. Soy buen conductor, así que salí del trance lo mejor 
posible, pasando a 10 centímetros de una venerable anciana que 
- de puro cabreo- tiró el paraguas hacia mi coche con tan 
buena fortuna que pegó en el parabrisas de mi perseguidor. El 
cristal se rompió, el coche hizo un extraño y se empotró con
tra un poste telefónico. Por el espejo vi cómo se bajaban tres 
individuos del coche y me dirigían toda clase de improperios. 

Yo me paré varios kilómetros después y miré al supuesto an
gelito con cara de Bogart. 

- Oye, nena, a ver si me cuentas lo que pasa . 
Estaba cagado, pero ella estaba peor que yo., Adoptó la pos

tura «number one» de la mujer. Se pUso a llorar e.orno una 
magdalena. Me daba miedo esperar allí, así que reanudé la mar
cha y ella, entre hipidos y gemidos, me contó su triste historia. 

·
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Era hija de padre millonario, pero no·se sentía feliz. Un día 
conoció a un hombre que la convenció. Profesaba una religión 
que era el compendio de todas .- le dijo- y por ella conoce
ría la felicidad absoluta y un lugar en el cielo. Le comió el 
coco de tal manera que le sacó todos los ahorros. Una vez se 
le acabó el dinero, le hizo firmar unos papeles para ciertos cur
sillos de perfeccionamiento personal. Evidentemente, cuando 
llegó la hora de la verdad, aquella chica .se encontraba acorra
lada legalmente y no tuvo más remedio que hacer lo que el 
hombre y su grupo le pedía. Se prostituyó hasta los límites. 
Y no se atrevía a denunciarles porque el líder del grupo le ha
bía sacado secretos fiscales de su padre, quien - como todo 
millonetis- tenía caja A y caja B. Cuando me encontró a mí 
estaba tratando de escapar de aquellos facinerosos. 

- Por favor, no sé qué hacer. Los que me perseguían eran 
los cabecillas. Ayúdame. Tengo un sobre en mi cartera que de
muestra sus actividades. Por eso me siguen. Por favor, ayúdame. 

-Bien;- vamos a la policía. 
- No puedo, eso significa implicar a mi familia. 
Coño, el tema estaba mal. Aquella pobre cría en manos de 

unos opusinos de pacotilla que me habían intentado matar. No_ 
podía ir a la poli, ni podía abandonar a esa nena. Estaba dis
curriendo inútilmente cuando ella de pronto dijo : 

- Llévame a casa de un amigo. Está muy cerca de aquí. 
Y me puso una mano en la mejilla mientras me miraba éomo 

una «dulce corderita». Cuando llegamos a casa de su amigo, 
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un chalet en xxx, ella bajó, miro y me dijo: «Sígueme» . . 
Lo hice. Fuimos entonces hacia el garaje. Ella abrió una ven

tanilla y se escurrió por ella como un pescado. Al segundo abrió 
una puerta y me agarró de la chaqueta introduciéndome en el 
interior de la casa . Yo - vuestro interlocutor- estaba ya más · 
nervioso que un frijol mejicano. 

- Voy a esconder aquí los documentos para asegurarme de 
que no puedan hacerme nada ni a mí, ni a mis padres, ni a 
ti. Te has portado conmigo como un señor. 

Y me dio un beso de los que nadie de vosotros habéis re
cibido. Y tirando de mi chaqueta, me llevó hacia un camastro 
en el fondo del garaje. Yo no me lo creía. Se quitó el uni
forme del colegio en 2,5 segundos y me quitó a mí el traje 
en 0,5. Al cabo de unos 180 segundos yo estaba encima de 
ella a punto de penetrarla. 

El gordo de Antonio iba a tirarse a una cría de 15 años que 
sabía latín después de esquivar a una pandilla de mafiosos de 
pacotilla. Ella tenía un cuerpo de página central de Penthouse. 
Era puro morbo. Era increíble. Y tan increíble. 

Iba a poner el miembro en aquella delicia de los paraísos 
cuando una voz se oyó detrás de nosotros. 

-Vaya, vaya, con la zorrita. Así que querías pegárnosla. 
Me arrugué (¿sabéis de qué habl.o?). Miré por .detrás con mu

cho miedo y me encontré a un individuo muy hortera. Tenía 
peinado de peluquería, cadenitas de oro, ropa muy ajustada y 
una pistola en su . mano. 

- Y además con un gordo seboso. 
Yo me ofendí muchísimo, pero ante la pistola pasé de cagarme 

en su padre. No era menester. Ella me susurró: «es el jefazo» 
Yo no susurré nada. Estaba encima de ella con· mi cosa flá

cida, a punto de desmayarme. El hortera dijo: 
-Bien, bien, veamos qué hacemos con vosotros ··dos. 
Y, de pronto, las ventanas del garaje explotaron mientras se 

oían gritos de «Policía, estáis cercados». El hortera se tiró al 
suelo. Yo me quedé rígido. Y la cría me dijo: 

- Sal corriendo por la puerta tal con la carpeta y no le cuen-
tes nada de .esto a nadie jamás. · 

Desapareció de debajo mío. Los cristales seguían cayendo por 
todos lados. Un instinto desconocido para mí me hizo aga
rrar el bulto de mi ropa, la carpeta famosa y salir cagando 

leches por la puerta que la niña me había indicado. Mientras, se 
seguían oyendo.disparos y al macarra gritar como un poseído: 

- Puta, me has vendido. 
Salí por un túnel . Me puse los pantalones y la chaqueta (lo 

demás se había quedado en el garaje) y respiré al darme ·cuenta 
que todavía tenía la carpeta, las llaves del coche y mi cartera. 
Esperé un tiempo prudente a la salida del túnel que daba a la 
autopista de La Coruña y ya de noche llamé a un amigo para 
que me recogiera. Mi amigo vino a recogerme, se quedó ató
nito al oír la historia y me acercó al chalet. Era de madrugada. 
Miré y remiré. No había nadie. Me acerqué a por mi coche 
y, con mucho miedo, lo arranqué y desaparecí de allí. 

Mi jefe no me creyó al día siguiente al decirle que tenía an
ginas. Era junio. Pero no pasó nada. Al día siguiente, leí que 
la policía había desarticulado una secta que utilizaba a jóvenes 
para prostituirlos. El cabecilla había caído en el tiroteo y sus 
principales secuaces habían muerto en un accidente de tráfico 
ocurrido en la carretera del Plantío, del que fue testigo una an
ciana que afirmó que un vehículo Opel Kadett casi la mata. Por 
suerte, yo tengo un Renault 5. 

También decía la nota informativa que faltaba por detener al 
principal integrante de la secta, Úna joven que al parecer lle
vaba toda la contabilidad del grupo. 

Dos semanas después, una revista de prensa amarilla publica
ba que una persona buscada por la Interpol poseía las pruebas 
para desarticular una importante red de proxenetas que actua
ban bajo la cobertura de un grupo religioso, y que no se le po
día detener por ser hijo de un importante industrial vinculado 
al gobierno. Publicaban la foto de una chica morena, gorda y 
muy fea. Tenía los dientes saltones y estaba plana. Era bizca. 

Perdí cinco kilos en dos semanas, pero los recuperé en cua
tro días. Seguí yendo a la cervecería. Disimulé todo el tema 
como un campeón. Aunque el grupo y la poli sabían mi ma
trícula , mi DNI ·y mis cuentas bancarias, nadie me molestó. 
El libro está escondido y enterrado en la silla de Felipe 11. 

No he vuelto a ver, como estaba claro, a la niña. 
Lo que más me joroba es que no hubieran llegado todos 10 

minutos más tarde. Hubiera sido la orgía de mi vida. 
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Casi la -mitad de los vecinos de Leganés, clientes habituales de Parquesur 

((Millonarios en visitantes)) 
Recientemente el complejo comercial y 

de ocio Parquesur cumplía su primer ani
versario_ Según un estudio de mercado ela
borado para Parques Urbanos, a lo largo . 
de este año 25 millones de personas han vi
sitado ei centro. De ellos, el 46 % provieno 
de nuestra localidad, un 24,4 % de distri
tos madrileños (Villaverde, · U sera, Caraban
chel, Latin·a y Vallecas) y el 21,6-tro restante 
de otros municipios del sur de la región 
(Getafe, Alcorcón, Fuenlabrada, Pinto y 
Móstoles). 

El estudio fue presentado el pasado 12 de 
diciembre en las X Jornadas Técnicas que 
sobre equipamientos comerciales en las 
grandes ciudades desarrolló la Asociación 
Española de Centros Comerciales (AECC) 
en el propio complejo, ubicadq en 420.000 
m2 frente al barrio de El Carrascal. Entre 
los ponentes figuraron el presidente de Par
ques Urbanos, Juan Thomas, el director 
del complejo, Francisco Cortacero, el di
rector de Alcampo, _ Mario Quintas, y el 
presidente de la Asociación de Comercian
tes de Parquesur, Francisco Zaragoza _ 

El estudio refleja , asimismo, que entre el 
30 y el 50 % de los vecinos de Leganés y 

Villaverde son clientes hab_ituales del par
que, es decir, que acuden a las instalacio
nes una o dos veces como mínimo a la se
mana. Existen dos tipologías diferenciadas 
de visitantes habituales, el comercial y el 
de ocio. El primero responde preferente
mente al perfil de mujeres mayores de 25 
años, clase media , estudios secundarios, 
que acude al centro con su familia porque 
«tienen de todo». Los establecimientos más 
visitados (los que despiertan su foco de in
terés) serían Alcampo y las tiendas de 
moda. Comodidad y variedad son los as
pectos más- destacados del complejo para 
estos «visitantes comerciales». 

Por lo que se refiere al visitante habitual 
de ocio, se trata mayoritariamente de hom
bres menores de 25 años, estudiantes, que 
acuden a Parquesur por la noche, con la 
pandilla o su pareja. El motivo argumen
tado para haberse hecho cliente habitual es 
que «le gusta el ambiente»_ En esta tipo
logía de visitantes son la sala Universal y 
Lagosur los focos polarizadores de la aten
ción. Según el estudio, las dos tipologías 
de visitantes se muestran satisfechos del lu
gar en el que hacen sus compras o se di-

Un momento del acto en el que Parquesur celebró su primer aniversario 
sorteando cuatro coches entre los clientes del complejo 

20 /El Progreso de Getafe N? 34 

vierten, con una valoración global media de 
7,9 sobre un baremo de 10. 

Parquesur es la mayor superficie comer
cil!I y de ocio de Europa. El pasado mes 
de septiembre obtuvo el Premio Especial de 
la Asociación Española de Centros Comer
ciales en su segundo congreso nacional, así 
como el reconocimiento del Comité Inter
nacional como uno de los tres mejores 
complejos de estas característica_s en el 
viejo continente. 

Tras las ponencias, las jornadas técnicas 
de la AECC, en las que participaron arqui
tectos, urbanistas, consultores, comercian
tes y promotores, prosiguieron con una ex
tensa visita a las instalaciones de Parque
sur. Finalmente, el alcalde de Leganés, Fer
nando Abad, clausuró el seminario desta
cando el importante y positivo impacto 
social y económico que el complejo ha su
puesto para nuestra ciudad y para el rest,o 
de poblaciones colindantes, aumentando de 
forma destacada el nivel y calidad de ser
vicios que reciben los ciudadanos de la 
zona sur. 

Parquesur en cifras ha sobrepasado los 
50.000 millones de inversión globaL Ade
más de los pequeños comercios, locales de 
restauración y el hipermercado Alcampo, 
cuenta con un parque acuático, otro de 
atracciones, sala de conciertos y un parking 
cori capacidad para 3.000 plazas que será 
ampliado próximamente, ya que los estu
dios han puesto de manifiesto la falta de 
aparcamientos, especialmente los fines de 
semana y días festivos . 



EcoNOMIA 
Presupuestos para · el 91 

En enero entrarán en vigor los presu
puestos municipales del Ayuntamiento de 
Getafe que fueron aprobados de forma 
definitiva, en el pleno del pasado 27 de 
diciembre, con el único apoyo del Grupo 
Mixto. El PSOE, a diferencia de otros 
años, no ha contado esta vez con el apoyo 
de IU, que votó en contra argumentando 
,que se trataban de unos. presupuestos «a 
todas luces» insuficientes. De igual modo 
votaron los grupos restantes : PP y CDS. 

Según declaró el responsable de Ha-

GETAFE 3 AUMENTA 
SU CLIENTELA 

El centro comercial Getafe 3 vive es
tos días en plena efervescencia, así pare
cen apuntarlo las cifras de clientes que 
han traspasado las puertas del centro co
mercial en estas fechas navideñas. Según 
hemos podido ·saber de fuentes de la di
rección «se ha notado un incremento 
considerable de clientes en estas navi
dades si lo comparamos con las cifras 
arrojadas el pasado año por estas mis
mas fechas». 

Sin duda, se trata de un buen comienzo 
de año para Getafe 3 que además cuenta 
ya desde hace dos meses con un nuevo 
gerente, y para más señas, getafense de 
«pro»: Juan Ignacio Vergara. El nuevo 
responsable del centro, de 40 años, pro
cede de Caja Madrid y sustituye en el car
go a Roberto Mena, «artífice» del despe
gue de este centro creado ya hace 5 años. 

Juan Ignacio Vergara 

cienda, Antonio Alonso, «esta postura 
Oa · de IU) sorprende ya que son unos 
presupuestos continuistas ... ». A juicio 
del concejal socialista las palabras del 
portavoz de esta coalición, Adolfo Gila
berte, no inducen a engaños «son de tinte 
claramente electoralista». 

Más de 8.800 millones destinará el 
Ayuntamiento para este nuevo año que 
comienza y de cuyo reparto ya hablamos 
en profundidad (ver número 32). Pese a 
tratarse de unos pr~~u1mestos cons~!i~a-

dos y de final de legislatura, el gobierno 
municipal sigue siendo consciente que las 
inversiones en materia de urbanismo, cul
tura o de des¡trrollo industrial proceden
tes de la administración autónoma -vía 
plan trienal- llevan un proceso mucho 
más lento ( comenzaron con ocho meses 
de retraso sobre la fecha prevista). De ahí 
que, en muchos casos, obras como la que 
se realizan en General Palacios y en la 
Fábrica de Harinas no podrán ver la luz 
hasta bien entrado el 91. 

GEMOVIL LE OFRECE 

TODA LA GAMA PEUGEOT 
CON EL MEJOR 

SERVICIO POST-VENTA, 

144¼Jk•lf1•EI 
18 modelos poro elegir su 
versión:GosolinaoDiesel,Manuol 
o Automófico, 3 ó 5 puerfos. 
Cabriolet. .. • 
Hasta 1.30 cv., desde 3, 91. o 
los 100 Kms. Aire Acondicionado. 
Un año de garantía. 

144¼Jl•lft•1:i 
Gosolino o Diesel, Manual 
o Auramáfico, 16 vólwlas, 
Turbodiesel. 
Hasta /60cv., desde4,4/. o/os 
I00Kms., cierre centralizado 
de puertas, telemando de operturo 
o distancia, Aire Acondicionada ... 
Un año de garantia. 

144¼11•)1!•!1 
MororesGosolinooDiesel, 
Inyección, 16vólvulos. 
Hasta 160cv. Desde4,6/. o 
los 100 Kms. Tracción Permonenté 
o los 4 ruedas. AireAcondicianodo 
Unoñodegaronlio. 

, Todos los exponentes de lo amplia gama Peugeot a 
su disposición con una atención al cliente seria 
y responsable, respetando lasplazas de entrega y el meiar 
servicio P.ost-Venta. Para que disfrute su vehículo 

, Peugeot con toda tranquilidad. Venga a comprobarlo. 

'• 

GEMOVIL, S.A. 
Calle de Leganés, 23. Tel.: 695 31 82 

144¼Jl•ltf,$1 
Goso/ino o Diesel, Monuol 
oAulomólico, 24vólvu/os, 
12vólvulos Turbodiese/ 
Hasta 200c.v., Amortiguación por 
Gestión Electrónico, Dirección de 
Asistencia Variable, Climatización. 
Un año de gorontio. 

■44¼il•>IEM 
Un modelo poro codo necesidad, 
inclusocontrocciónolos4ruedos, 
mós de IO m3 de volumen útil 
de cargo y toda lo comodidad 
de un turismo. 

Ctra. Andalucía, Km. 14,300. Tel. : 695 73 84 
Centro Comercial Getafe-3 (Sector Tres) u su concesionario · 
GETAFE PEUGEOT TALBOT 
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Conoce el nuevo GETAFE 3, 6.000 m' MAS PARA IR DE 
COMPRAS MUCHO MAS COMODO. Con el hipermercado 
mas grande de la zona sur ALCAMPO, tiendas de todo tipo, 
ELECTRODOMESTICOS, MOBILIARIO, BJUCOLAGE, 
MUSICA, etc, etc. 
Y un sinfín de servicios para hacer tu estancia en GET AFE 
más cómoda: CAFETERIAS, RESTAU 
CAJA DE AHORROS... '3 . 
Con un PARKING DE t,\_ St.C1Ü · 
3000 PLAZAS, fáciles 
accesos y un servicio puesta 
a punto para tu automovil. 

· TODO EN GETAFE 3. 
TU COMPRA COMODA. 



ENTREVISTA CON ... -----..r-----o--

CDS: la «impotencia» de ser un grupo minoritaria 

~ola ante el peligro 
Mercedes Alcalá es la portavoz municipal y presidenta del CDS en Getafe. 
En el 87 dio el salto a la arena política y, tras las elecciones, fue el cuarto 
partido más votado. A primeros del 90 el partido centrista hizo «aguas» y 

-como resultado de la crisis- 3 de sus concejales ocupan ahora las 
fdas del Grupo Mixto. Desde entonces, su portavoz se alza en solitario en 

las sesiones y comisiones municipales. El Progreso inicia con Mercedes 
Alcalá una ronda de entrevistas que culminará el próximo mes de 

abril. 1991 es un año clave para esta formación que se ha visto azotada por 
las dimisiones y cambios en los últimos dos años. 

Lo primero que que se me ocurre pre
guntarle a Mercedes Alcalá es: ¿qué hace 
una chica como tú en un lugar como 
éste? Por toda respuesta obtengo su risa, 
pero una vez recuperada la compostura 
de mujer seria - que le caracteriza- me 
comenta «no siento nada especial por 
estar en minoría ... además soy la más 
joven de la corporación. No he sentido 
impotencia por ser mujer en la corpo
ración sino por ser un grupo político 
ahora en minoría». Me viene a la mente 
otro tema que en estas fechas de precam
paña tienen en la «boca» los partidos po
líticos: la discriminación de la mujer. 

- ¿No se ha sentido discriminada 
como mujer en su trayectoria política? 

- Nunca me he sentido así, discrimi
nada por el sexo. . . no ha sido por eso en 
todo caso sino por otras cosas . .. 

- Volviendo a la minoría como grupo 
municipal y ante la perspectiva de la 
preparación de listas para las próximas 
municipales ¿cómo se sitúa el CDS? 

- Hay que reconocer que la intención 
de voto ha bajado, no sólo por lo que res
pecta al CDS sino también al resto de ini
ciativas. Por otra parte, también ha caído 
«mal» en el electorado estrategias como 
las surgidas en los últimos años (pacto 
centro derecha en Madrid y otros luga
res). Pese a todo, El alcalde de Madrid, 
Agustín Rodríguez Sahagún, há demos
trado en este tiempo que el ayuntamiento 
funciona mejor que con el PSOE. Sin 
embargo, la otra cara de la moneda de
muestra que el electorado no vive de esa 
misma forma los pactos ya que molesta 
tanto a la derecha como al centro. 

- Acuerdos como los de Madrid no 
se pueden trasladar a la zona sur ... 

- UL . yo diría que un acuerdo centro
derecha en Getafe resulta prácticamente 
imposible porque mientras el PP está 
preocupado por los temas que tienen que 
ver con los propietarios del suelo al CDS 

nos preocupa más los temas de vivienda. 
Ellos defienden la derecha y nosotros el 
centro progresista .. . es dificilísimo, casi 
imposible. 

- ¿A cinco meses del pistoletazo de 
salida para la . campaña que posibles re
sultados se podrían obtener en Getafe, 
teniendo en cuenta vuestra difícil situa
ción como grupo? 

- . .. siendo realistas nos parece claro, 
aunque nos duela y no se lo merezcan, 
que el PSOE v.a a ganar, IU podría sa
car algo más, el PP se mantendría esta
ble o posiblemente bajaría debido a sus 
problemas internos y CDS sacará 3 ó 4. 
concejales. 

- ¿Todos van a ganar ... parece un 
poco increíble? 

- No es exactamente así porque puede 
aumentar la abstención y con ese factor, 
que te apunté antes, perdemos todos. De
bido a ese posible aumento (que baraj¡m 
las encuentas) pierden votos todas las for
maciones y nos castigan injustamente de
bido a la proyección nacional. Ahora, en 
los pueblos o municipios más pequeños 
pasa todo lo contrario. 

- Uno de los temas puntales del 90 
ha sido la Ciudad Deportiva de Jesús 
Gil. Ahora que Mangada y la CAM 
han dado su visto bueno, que opinan 
los partidos a nivel local? 

- En un principio cuando se le qui
sieron dar 500 hectáreas al sur de Los 
Angeles me mostré bastante reacia y en 
desacuerdo: El tema de las viviendas 
de lujo me preocupaba (me habla de lo 
que se dijo entonces, la inversión y la 
especulación que podía implicar una ope
ración de este tipo). Por lo demás, la 
puesta en marcha de un complejo depor
tivo _me parece bien siempre y cuando 
el Auntamiento pida una serie de com
pensaciones y que no se convierta en 
una zona de élite. . . Ahora siempre y 
cuando no se le permita especular yo 

apoyaré el proyecto del Atl. de Madrid. 
- Dicen que Getafe, si acaso, será 

más rojiblanco... · 
- Puede ser aunque - y entre risas 

añade- no soy del atlético ni de ningún 
club de fútbol. 

Su debilidad no es precisamente el de
porte de masas, ella prefiere decantarse 
·por los temas medioambientales. De he
cho, esta mujer diplomada en Biología 
(con especialidad de Bioquímica) dedica 
parte de su poco tiempo libre a lugares 
más tranquilos o a las lecturas de divul
gación científica, por lo menos esas son 
sus aficiones más conocidas ... 

EL PROGRESO 
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El nombre de Jesús Gil va ligado, irremediablemente, a la polémica: desata «pasiones y odios» 
pero nunca pasa desapercibido, los getafenses ya han tomado buena nota de ello. A principios 

de año estallaba la buena nueva: el presidente del Atlético de Madrid anunciaba que la 
ciudad rojiblanca se ubicaría en Getafe. Tras varios meses de intensas negociaciones se ha 

cubierto el objetivo. En el 91 se hará realidad el proyecto de Jesús Gil. 

La falta de plazas de aparcamiento es, 
sin duda, uno de los problemas que 
soportamos como una estoica cruz 

todos aquellos que disponemos de un 
vehículo en una ciudad como la 

nuestra. Con un parque 
automovilístico muy superior a las 

plazas existentes, el Ayuntamiento ha 
querido tomar cartas en el asunto 

dando a conocer un estudio de 
situación que permitirá solucionar, a 

medio plazo, el viejo dilema de aparcar 
sin saltarse a la torera las normas 

básicas de Tráfico._ 

Y con ella llegó el escándalo. Nunca un 
reclamo publicitario de baterías para 

automóviles trajo tanta «cola» en nuestra 
localidad. No era para menos: una joven 

cubierta solamente con un diminuto tanga 
anunciaba el citado producto con el lema: 

«móntela». La valla, ubicada en una 
céntrica calle, suscitó durante semanas 
todo tipo de comentarios hasta que, 

finalmente, el Ayuntamiento de Getafe 
ordenó su retirada 



El presidente del Gobierno, 
Felipe González, fue noticia en el 

último trimestre del año al 
inaugurar el ciclo de conferencias 

de la Universidad Carlos 111 en 
Getafe. Seguido de una verdadera 

nube de periodistas, González 
estrenó el Aula Magna de la 

Carlos 111 teniendo como público 
inusual a los alumnos de la 

quinta universidad madrileña. 
La visita del Jefe del Ejecutivo 

español levantó una expectación 
inusitada ya que resulta, cuanto 

menos, sorprendente que 
abandone La Moncloa para 

trasladarse al sur de Madrid. La 
ocasión fue rápidamente 

aprovechada por los informadores 
a las puertas del 32 Congreso 

. Federal del PSOE. 

El viejo proyecto de enterrar la 
vía del tren a su paso por Getafe 
cobró de nuevo protagonismo en 

el 90. Esta costosa pero justa 
reivindicación contó entonces con 

el apoyo unánime de todos los 
grupos de la corporación. El 

ánimo, sin embargo, se enfrió en 
cuanto el Ayuntamiento de 

Getafe conoció poco después los 
recortes que iba a sufrir el 

denominado Plan Felipe, del que 
se pretendía sacar parte de la 

inversión. Por el momento, ha 
quedado paralizado (por falta de 

presupuesto) un proyecto del que 
ya se conocen su trazado, en 5 

kilómetros de vía, y su coste: casi 
9 .400 millones de pesetas. 

FLASHES DEL 90 

Contadas obras en Getafe han 
levantado tantas críticas como las 
llevadas a cabo en la Calle 
Madrid, ahora totalmente 
peatonal. Durante los primeros 
seis · meses del año, esta 
remodelación ha estado en boca 
de todos: comerciantes, políticos y 
familias del ·pueblo. A los retrasos 
e inclemencias climatológicas 
(propias del invierno y 
primavera) hubo que añadir el 
remate final: el cambio de parte 
del mobiliario. Al final ... tenemos 
una nueva calle Madrid. 
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FLASHES DEL 90 

El público aficio9ado al 
baloncesto femenino de élite se 

quedó sin equipo: el Tint~retto. 
Los seguidores de jugadoras como 

Jiménez, Bezos, Delgado, 
Sánchez, Lattin... se quedaron de 

piedra al conocer el pasado · 
verano que su Club no volvería 

a la cancha del Juan de la 
Cierva. Sin haber podido resolver 

el tema económico, el Tii:itoretto 
pagó muy cara su· «baja» 

temporada. Al final, perdimos la 
posibilidad de ver cada sábado un 

buen baloncesto cerca de casa. 

La Carlos 111 ha sido otro foco de atracción para 
Getafe en el 90. Esta universidad se ha 

distinguido por su buen quehacer desde el primer 
«curso». En la fotografía, Hortensia Bussi (viuda 

de Allende) con el rector, Gregorio Peces Barba, y 
el Secretario de Estado para la Cooperación 

Iberoamericana, Luis Yáñez. 
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El dúo musical formado por Paco Ortega e Isabel 
Montero fueron noticia el pasado 1 de diciembre. 

Con Las Vegas como marco, Paeo e Isabel 
alcanzaron ún merecido tercer puesto en el 

festival de la OTI con la canción titulada «Ana», 
cuya letra pertenece al cantautor leganense, 

Santiago Gómez Valverde. 

El joven piloto de rallyes, 
Clemente Arroyo, logró alzarse la 
pasada temporada con el tercer 
puesto en El Desafío Peugeot 90, 
fórmula en la que corría por 
primera vez. Pese a la falta de 
medios económicos, el equipo 
formado por Arroyo-Páez 
consiguió hacer un gran papel y 
dejar a Getafe en un buen puesto 
del ranking automovilístico Los 
buenos resultados obtenidos hasta 
el momento, permiten a 
Clemente Arroyo situarse entre 
las jóvenes promesas en el 
mundo de los rallyes de 
competición ... 
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CONJUNTO . RESIDENCIAL 

VIVIENDAS UNIFAMILIARES DE CARÁCTER SINGULAR 

CON UNA SITUACIÓN «EXCEPCIONAL» 
\ 

• Amplia zona ajardinada privada 

• Piscina exterior con solarium 

• Pista de paddle-tenis 

• T.V. vía satélite 

• Cuidado . diseño interior y exterior 

Construye y promueve Construcciones Técnicas 
HERBA, S. A. 

C/. Escaño. 27 • Teléfs.: 682 24 36 - 682 25 13 • GETAFE 
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¡Esta es la tuya! 
Ahora puedes hacerte con una RENAULT 

EXPRESS, incluso la nueva serie limitada 

Express Symbol. Ahora es la tuya. Porque 

al entregarnos tu coche usado, tu nueva 

RENAULT EXPRESS te cuesta automática 

mente 90.000 pts. menos. No lo dudes : 

Sales ganando con el cambio. 

Pregunta todo lo que _ quieras en los pun

tos RENAULT. O llama al Sr. Financiación al 

900 15 55 55. ¡Esta es la tuya! 

KENAULT 
LIDER EUROPEO EN VEHICULOS 

INDUSTRIALES LIGEROS 

o 
VEN A PROBA LA A: 

AUTOGETAFE, S.A. 
Ctra. de Toledo, Km. 10 (GETAFE) y en Parquesur (LEGANES) 
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NUEVO ROVER SERIE 2 0 0 

LA lVIETAM:ORFOSIS 

EL Nuevo Rover Serie 200 es todo un cambio. Es diseño absoluto. Es alta tecno

logía. En su motor de hasta 1.590 e.e. y' 16 válvulas. Con inyección electrónica. 

Construido totalmente en aluminio. 

Y el interior, todo el confort y la estética exquisita de Rover. Con elevalunas 

eléctricos en las cuatro puertas, cierre centralizado, volante ajustable y madera 

de nogal en puertas y salpiéadero. Con un sistema de suspensión extraordinario. 

Motores: 1.4 L, 16 V., 95 CV., 1.6 L, · 
16 V., 116 CV. Equipamiento: 
Dirección asistida. Elevalunas 
eléctricos delanteros y traseros. Cierre 
centralizado. Madera de nogal en 
puertas y salpicaderos. Espejos 
retrovisores eléctricos y térmicos. 
Apoyo lumbar asientos delanteros. 
Apertura maletero y tapa del 

NUEVO ROVER SERIE 2 0 0 

depósito desde el interior. Volante de 
tres radios ajustable en altura. 
Cinturones de seguridad traseros. 

* Precio final recomendado. 
IVA y transporte incluido. 

16 VALVULAS 
E.1 mejor cambio. 

Desde 1.785.000 Ptas* 

COMASA 
EXPOSICION: Av. de España, 5 • Teléf. 696 28 15 

TALLERES: Polígono Industrial San Marcos 
C/. Morse, 5 • Teléf. 682 07 03 

GETAFE (Madrid) 
- o 
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Le prestamos todo un 
mundo de servicios 

CENTRO COMERCIAL «GETAFE 3» 
PLAZA JUAN CARLOS 1, sin 

GETAFE (MADRID) 

SERVICIO DE BAR CAFETERIA TODOS LOS SERVICIOS SERVICIOS DE PARKING GALERIA HORARIO DE 10 A 22 H. 
TELECOMPRA RESTAURANTE EN ELECTRODOMESTICOS TRANSPORTE GRATUITO COMERCIAL DE LUNES A SABADO 



SuCEsos 
Dos argentinos y un boliviano detenidos con 10 kilos de cocaína 

Laboratorio desmantelado 
Este laboratorio clandestino ubicado 

en el número 7 de la calle Jacinto Be
navente fue desmantelado por la brigada 
de la Policía Judicial de la Comisaría 
getafense en la segunda quincena de di
éiembre. El piso franco se hallaba muy 
próximo a las dependencias policiales. 
Tras llevar a cabo las oportunas inves
tigaciones, la policía incautó más de 10 
kilos de cocaína con un 80 % de pureza 
( con un valor de 150 millones de pese
tas) y detuvo a dos argentinos y un bo
liviano en la operación. Los detenidos 
responden a los nombres de Carmen 
Jaiden Baeza (22 años), Blas D. Zaleyi 
(30 años) y el boliviano Daniel Sicua 
Fuentes (30 años). 

La operación policial se inició a raíz 
de las denuncias de algunos vecinos que 
se extrañaron de las idas y venidas de 
los inquilinos del piso. La historia se 
remonta meses atrás, cuando la pareja 
argentina alquila la vivienda en la ci
tada calle. Al parecer, y según declaró 
a esta revista la policía, Carmen y Blas 
se encargaban de distribuir la droga en 
papel de regalo. El tercero, llegado hace 
poco a nuestro país, realizaba la labor 
de correo. 

A tenor de los he~hos, -la policía so
metió el piso a vigilancia y tras averi
guar que la droga procedía de Bolivia y 
llegaba a Madrid en tren (vía París) 
para «ser trasladada posteriormente 
en una maleta a Getafe» montó un dis
positivo para poder detener a los tres 

EL PROGRESO 
DE GETAFE 

SIMPLE CUESTION 
DE IMAGEN 

Teléfono 683 83 40 
Departamento de Publicidad 

inquilinos con las «manos en la masa». 
Con todos los datos en su poder los 
agentes locales actuaron hace escasas 
semanas una vez que el juez autorizó 
el registro del piso. 

Los presuntos traficantes no opusie
ron resistencia cuando ese frío lunes de 
diciembre fueron detenidos por la po
licía getafense. Uno de ellos tenía en su 
poder un billete de vuelta a su país 
de origen. Asimismo, fuentes de la co
misaría han indicado a esta revista que 
la droga . se distribuía seguramente en 

todo Madrid. En el mercado negro la 
Cocaína requisada hubiera supuesto 
(cortada) unos 900 millones. Además 
también fueron requisados en el mismo 
domicilio 600 gramos de pasta de co
ca, balanzas de precisión, dinero en 
metálico (6400 dólares y 350.000 pe
setas) y joyas de distinto valor. Poi: 
último, hay que decir que este es el · 
cuarto laboratorio de «coca» que se 
descubre en · España. 

EL PROGRESO 

Complejo LAS MORERAS 
. ~: , : . '' .. 

5 DE ENERO 1.991 

''CRAN CENA COT/llON'' 
Con la actuación especial de: 

. JUANI OSUNA 
Y sus Rumbas y Sevillanas · 

Orquesta de la casa hasta la madrugada 

Calle Madrid, 113 (antiguo final) , CEJ'AFE 
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DEPORTES 
Sin Carlos Sainz, el papel estelar lo ocupó Jesús Gil y Gil 

V Gala: premios para todos 
Con la ausencia significativa de Carlos Sainz y el protagonismo de la 

presencia de Jesús Gil, se celebró la Quinta Gala del Deporte de Getafe. 
Siguiendo con la fórmula de premiar deportistas de élite y deportistas 

de base, el pabellón Juan de la Cierva presentó un ambiente más cálido que 
en ediciones anteriores. Lleno a rebosar de un público que vibró 

con sus ídolos y escuchó en palabras del presidente rojiblanco la inminente 
construcción de la ciudad deportiva del Atlético de Madrid en Getafe. 

Una gala que ya es recuerdo y que servirá de referencia para ser 
superada en la próxima edición. 

Cuando José Joaquín Brotóns, director 
de deportes de Telemadrid y presentador 
de la gala, rompió el orden preestablecido 
y llamó al escenario en primer lugar a la 
premiada y después a la personalidad que 
le iba a entregar el galardón, no se equi
vocaba. Brotóns, con buen criterio, su
puso que Jesús Gil y Gil iba a levantar 
más expectación que Eva Rueda y acertó. 

La gimnasta accedía al escenario, el 
presentador cantaba sus éxitos y después 
llamaba al presidente rojiblanco para que 
le hiciese entrega del premio. Las dos mil 
personas que abarrotaban el pabellón le
vantaron un auténtico revuelo. Algunos se 
atrevían desde el anonimato a corear fra
ses a favor del Real Madrid, otros aplau
dían a rabiar a su ídolo. Los más espe
raban impacientes la posibilidad de que 
Jesús Gil tomase la palabra. 

Ricardo Gallego, Alfredo, López Itu
rriaga, Lopetegui, todos ellos entrega
ron galardones, mas ninguno osó romper 
el protocolo y mencionar una sola síla
ba. Pero el máximo mandatario del Vi
cente Calderón es especial. Con su ha
bitual tono desenfadado, pÓlémico y 
sencillo quiso aprovechar el repleto audi
torio de getafenses para anunciar a bom
bo y platillo la inminente construcción 
de la ciudad deportiva del Atlético de . 
Madrid en Getafe. 

Un proyecto que ya adelantaba El Pro
gres9 en su número _anterior y que Gil 
confirmó con sus propias palabras: «En 
cuanto me den vía libre en la Comu
nidad meto las excavadoras», afirmó el 
presidente. La firma del acuerdo entre 
Comunidad Autónoma, Ayuntamiento y 
Atlético de Madrid es ya una firme rea
lidad, las obras podrían comenzar a prin
cipios de enero. Para que no quedase nin
guna duda el alcalde de la localidad, Pe
dro Castro, también corroboró la ya con
sabida noticia. 

Con su habitual t_ono desenfadado y polémico Jesús Gil fue la «estrella de la noche» La ausencia de Carlos Sainz, probando 

32 / El Progreso de Getafe Nº 34 
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La quinta edición de estos premios deportivos contó con un público entusiasta que aplaudió y siguió de cerca a sus 
figuras deportivas. Bajo estas líneas Luis Moya, copiloto de Sainz y Jesús Gil. En la foto superior izquierda, 

Brotons con Eduardo Chozas. Y a la derecha, el alcalde entregando el galardón a Luis Moya 
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El equipo de fútbol sala Seseña-Bercial enca:ndiló a los presentes· 

neumáticos en Francia, dejó a Jesús Gil 
el papel estelar de la gala, llegando a co
mentar el presidente atlético la posibili
dad de que las secciones de balonmano 
y baloncesto del club viniesen a Getafe 
a disputar sus encuentros ligueros en pró
ximas temporadas. 

El campeón del mundo de rallyes se 
excusó mediante una carta en la que ex
plicaba los motivos que le impidieron 
asistir a la gala. Su copiloto, Luis Moya, 
recogió el galardón ante las, imágenes 
que, a través de dos pantallas gigantes, 

mostraban el momento en el que los dos 
campeones recogían sus títulos mundia
les en París. 

Los preparativos preliminares a esta 
quinta edición de la Gala del Deporte de 
Getafe se ultimaban contra reloj mientras 
los invitados accedían al Juan de la 
Cierva escalonadamente. Santos Vázquez, 
director de la Fundación Pública de 
Deportes, Pedro Quemada, coordinador, 
alma máter en la sombra de toda la gala, 
y Manuel Cañadillas, concejal de De
portes, deambulaban por el recinto atan-

do todos los cabos para que en el mo
mento indicado, con cierto retraso, J.J. 
Brotóns comenzase la presentación por 
segundo año consecutivo. Inmediatamen
te el concejal de Deportes abriría ofi 
cialmente un acto que el alcalde se en
cargó de clausurar. 

Ordenadamente los premiados subían al 
escenario a recoger el trofeo. Para los de
portistas consagrados suponía «uno mas» 
en su ya dilatada carrera, por ello quie
nes mejor saborearon las mieles del éxito 
fueron, indudablemente, los jugadores de 
la A.D. Alhóndiga y los chavales del 
Seseña-Bercial. 

Importante también el reconocimiento 
para dos hombres que dedican gran parte 
de su tiempo y más a trabajar con el de
porte modesto, Santos Jiménez y Maca
río Vacas. Además se pensó en la figura 
de la esposa de este tipo de hombres, el 
aplauso colectivo seguramente les alivie 
en cierto modo del peso de su papel. 

Las otras tres féminas premiadas fue
ron Almudena Vara, Montserrat Puche, 
por segundo año consecutivo, y Eva 
Rueda, que seguramente recordó el Juan 
de la Cierva como el lugar donde consi
guió dos de sus primeros dieces. 

Chozas, Caballero, Amores , A.D. Ge
tafe Balonmano, Cajamadrid y ONCE 
cierran la lista de premiados en una gala 
que ya es historia y en la que se apuntó 
para la próxima edición la posibilidad de 
introducir un premio internacional. 

J. IGNACIO GALLARDO 

Todos los premiados en la V Edición de la Gala del Deporte 
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DEPORTES 
Club Esquí Sur, la alternativa navideña 

((Getaf e tiene nieve)) 
Estamos inmersos en plena navidad. Desde hace varias semanas la simbólica 

y característica nieve de esta época ha hecho presencia en muchos puntos 
del país. Un fenómeno atmosférico que a unos causa nostalgia, a otros les 

deja aislados en pueblos perdidos y a otros le sirve para practicar su 
deporte favorito, el esquí. Esta actividad que tiene en Getafe razón de ser 

gracias al club Esquí Sur. Un grupo deportivo que congrega a sus 
simpatizantes alrededor de unos palos, unos esquíes y, por supuesto, nieve. 

No deja de ser anecdótica la presencia 
de un club de esquí en esta localidad. 
Acostumbrados a relacionar este deporte 
con zonas de sierra y montaña, Getafe ya 
cuenta con un lugar específico donde los 
amantes del deporte «blanco» puedan di
rigirse sin moverse de casa. 

Tras haber actuado durante tres años en 
un círculo desconocido, este club, pre
sidido por Rafael Romero, ha decidido 
darse a conocer de una forma más 
abierta. «Nuestra intención es hacer 
llegar el esquí a todo el que lo de
see, principalmente a los niños», afir
ma Romero. 

Para ello siguen una política de acer
camiento a través de los colegios. No se 
trata de un equipo competitivo. «no es
quiamos en competiciones, sólo practi
camos este deporte por el mero hecho 
de practicarlo, luego, en las estaciones, 
sí que organizamos pequeñas pruebas 
entre nosotros, a nivel particular. A 
medio plazo no descartamos la posibi
lidad de participar de forma seria en 
algún campeonato». . 

La impresión generalizada relaciona el 
esquí con un deporte caro. No se puede 
decir que sea barato. El equipamiento, el 
alquiler de pistas, los desplazamientos a 
zonas adecuadas suponen un dinero «ase
quible para cualquier economía», según 
Romero. El club Esquí Sur se encarga de 
todos los detalles previos a la práctica en 
sí de este deporte, trabajando de manera 
conjunta con una agencia de viajes. 

El poder de atracción del esquí es muy 
alto, quien lo practica por primera vez re
pite seguro. Llama mucho la atención. El 
público en general lo considera también 
un deporte algo inaccesible, sobre todo 
por el hecho de tener que desplazarse a 
lugares concretos · para desarrollarlo. «De 
lo que no son conscientes es que a po
cos kilómetros de Madrid, en la pro
pia Comunidad tenemos pistas muy 
buenas para esquiar» . 

Este club, que cuenta con 50 socios, 
ha trabajado durante tres años de mane
ra escondida, siendo un grupo reducido. 
Ahora, por decirlo de alguna manera, 
abren sus puertas a toda la demanda 

posible, sin límite de edad. 
Mencionábamos antes las pistas es

quiables de nuestra Comunidad, el Es
quí Sur, que también las utiliza, traspa
sa en ocasiones estas lindes y se acerca 
al mismo corazón de Europa, donde el 
nivel que encontramos, en todos los sen
tidos, es mucho más alto. Incluido por 
supuesto el económico. 

El proceso completo de una salida a es
quiar comprende desde la inscripción has
ta la vuelta, un ambiente agradable y sa
no, como en cualquier círculo deportivo. 
Una vez en las pistas, se encuentran va
rios niveles, diferenciados por el grado de 
dificultad, para que cada uno se encuen
tre como pez en el agua ... o mejor di
cho, como pingüino en la nieve, según su 
mayor o menor dominio con los esquíes. 

También hay cierta tendencia a pensar 
que este deporte es peligroso, a relacio
nar esquí con pierna rota . «En este sen
tido pasa igual que en cualquier otra 
modalidad deportiva. Si se empieza 
desde lo más fácil y se va aumentando 
la dificultad poco a poco, sin prisas, el 
riesgo es mínimo, aunque lógicamente 

siempre queda ahí la posibilidad de · 
una lesión, pero como en cualquier 
otro deporte» . 

Estos meses de invierno son los que 
más recuerdan la práctica del esquí, qui
zás de manera algo equivocada puesto 
que las pistas también tienen en cuenta 
las inclemencias meteorológicas y se ven 
obligadas a cerrar, aunque no todas. 

El mes de diciembre trajoº las prime
ras nevadas del año. Los más tradiciona
listas no conciben una navidad sin nieve, 
llevando al grado máximo el cierto para
lelismo o similitud que existe entre los 
dos sustantivos. 

En Getafe la nieve SI! ve desde el club 
Esquí Sur como el elemento principal 
para practicar su deporte favorito. Aña 
diéndole unos esquíes, unos bastones y 
un complemento de vestir adecuado, 
surge un perfecto cóctel con el que se ga
rantizan buenos momentos. La navidad 
vislumbrada desde el plano deportivo. La 
alternativa de tomarse las uvas en una es
tación de esquí. 

J. IGNACIO GALLARDO 

El Progreso de, Getaf e N? 34/ 35 



GRACIAS A TODOS 
La Escudería Clemente quiere agradecer públicamente a cuantas personas y 

entidades han apoyado y . han confiado en la «aventura» de aupar el nombre de 
nuestra ciudad hasta los más altos puestos de las competiciones automovilísticas. 

Porque, sin su confianza y apoyo, no habríamos obtenido el siguiente ranking: 

*Campeones de España Rallyes asfalto (clase 2). 
*Tercer clasificado del Desafío Peugeot 1.990. 
*Primero en el Rally de Orense. 

,;Primero en el Rally Internacional Cajalicante. 
,;Segundo en el Rally de Sierra Morena. 
~·Primero en el Rally Internacional Príncipe 
de Asturias. *Primero en el Rally Internacional Valeo. 

*Segundo en el Rally de Santander. ,;Segundo en Rally Internacional Islas Canarias. 

DISEÑO con3ros. 
ROTULACION 

~__.La 
!'~~!~tu· 
PEUGEOT TALBOT 

Esquinita• 
13AR ~ . DESGUACES 

LATORRE PUB___. 
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SIN ACRITUD ... .. 

Monótona transición 
LLEGADAS ESTAS FECHAS SE PRODUCE una tenden

cia general que nos conduce de forma casi automática a 
hacer repaso de lo que ha significado el año. Es el tra

,dicional y ya familiar balance de cada año, tan habitual como 
el turrón y los villancicos en esta época. Si no balance tal cual 
lo entendemos, sí parece conveniente analizar con la ventaja de 
la perspectiva del tiempo las circunstancias que han ido jalonando 
la trayectoria del Getafe, compañero habitual en estas líneas men
suales en el presente año, teniendo al mismo tiempo muy en 
cuenta las obligaciones adquiridas para el futuro más inmediato. 

Vaya por delante que, como viene ocurriendo en los últimos 
años, éste ha parecido más un año de transición que de cual
quier otra cosa. Pero es una transición aburrida por lo repeti
tiva, por la falta de estructura y pobreza en el empleo de me
dios que deben conducir a objetivos importantes que mantengan 
latente la ilusión de los aficionados y su fidelidad en el empeño 
de esa causa que debe seguir siendo el Getafe C.F. Una bandera 
que todos levantan con asiduidad pero que me da la sensación 
que se sigue manteniendo por la propia inercia de los aconteci
mientos. 

TODO EL MUNDO SE QUEJA, y ya analizamos el por
qué desde aquí, de la paulatina marcha de los aficiona
dos de Las Margaritas, y pocos parecen entender que 

en este club no sirven ni pueden servir los conformismos que 
desde la directiva se pretenden. No se puede comulgar con rue
das de molino y pretender al mismo tiempo dar ejemplo. Ya fue 
malo conmemorar el subcampeonato con el que se cerró la tem
porada 89/90 como si eso hubiera supuesto un éxito sin prece
dente. Primero, porque el actual Grupo I de Segunda B, aún ha
biendo ganado en calidad con la presencia de equipos filiales, 
brilla más por la mediocridad que por sus dosis de espectacula
ridad, concepto que se busca y que parece imposible encontrar. 
Y segundo, porque el Getafe desaprovechó una oportunidad in
mejorable para haberse aupado hasta la división de plata del fút
bol español, quizá el único trampolín que pueda impulsar a mover 
los resortes que . hagan salir al equipo de un contorno tan me
diocre y aburrido como el actual. Y es que en este club hay una 
euforia .contemplativa que ha eliminado ese necesario ejercicio 
de la autocrítica. Dije y sigo diciendo que esto s·ólo puede lle
var a conclusiones erróneas. 

Se intentó vender durante demasiado tiempo el caramelo de 
l!na reestructuración que no llegó porque no podía llegar. Así 
de sencillo. Mientras esa impresentable Comisión de Equipos 
de Segunda B iba por un lado, la Liga de Fútbol Profesional 
y el Consejo Superior de Deporte han ido por otro muy dis
tinto. Consecuencia: la reestructuración que se va a producir 
en el futuro en el fútbol español, lejos de permitir el incremen
to de equipos en una categoría como la Segunda A, establecerá 
la definitiva barrera entre el fútbol profesional y amateur (Ley 
del Deporte habemus), ya que a final de temporada los clubes 
se convertirán en S.A. 

Esto me recuerda las palabras que en multitud de ocasiones 
a esgrimido el presidente De Miguel, «nunca pondré dinero en 
el Getafe», lo que nos conduce a otra no menos clarividente 
conclusión, y es que él mismo se cierra la puerta para encabe
zar cualquier iniciativa de objetivos importantes. La época del 

feudalismo pasó hace mucho tiempo, aunque él quiera seguir vi
viendo en ella. 

Ha llegado el momento de definir en qué sitio debe estar el 
Getafe. Vivimos una etapa en la que la sociedad se mueve por 
conceptos muy concretos que vinculan al mundo del deporte, y 
aquí no puede escapar el fútbol, a una constante necesidad de 
superación. Y, dadas las circunstancias, no se puede dar la es
palda a la reconversión económica que necesita el club. Un giro 
en el que la necesidad de conseguir recursos atípicos será de im
portancia capital. La pregunta para los sectores llamados a in
tervenir en esta nueva coyuntura es si piensan que De Miguel 
y su junta aportan un mínimo de capacitación para conducirla. 

En éstas estamos con una temporada que, a punto de cumplir 
su primera vuelta, nos ofrece a un Getafe que no acaba de defi
nir el carácter esperado por todos. Me cuentan que el equipo al
terna lo mejor y lo peor, y qué probablemente eso sea conse
cuencia de la monotonía en la que se desenvuelve. Peligrosa rea
lidad dado que, si este año no se cumple cuanto menos el me
terse en la liguilla final de ascenso, el fracaso no tendría excusa 
de ningún tipo. Si este Getafe no logra meterse entre los cuatro 
primeros después de tres años en los puestos de privilegio, será 
que entonces, y ya de forma definitiva, se ha tocado fondo. 
Tiempo queda más que suficiente para que al final no se com
pliquen las cosas, pero parece necesario enderezar el rumbo no 
solamente para poder luchar por el ascenso, sino también para 
que Las Margaritas no acaben convertidas en una reunión de ami
gos y familiares de jugadores y junta directiva cada quince días. 

Desconozco en el momento de elaborar este artículo la suerte que 
el Getafe ha corrido en su eliminatoria de Copa del Rey frente 
a Las Palmas. Eliminatoria que ya quedó prácticamente senten
ciada con el triunfo de los canarios en Las Margaritas. Pero sí 
que han sucedido cosas curiosas en relación a estos dos partidos. 

DE NUEVO EL GETAFE RECAUDO una cantidad ridí
cula para enfrentarse a un equipo que hasta no hace mu
cho era uno de los clásicos en Primera División. No es 

sorpresa por que se veía venir tras lo ocurrido ante el Lérida. Pe
ro es tremendamente significativa la historia protagonizada por el 
presidente a raíz del emparejamiento y la determinación de fechas. 
Quiso que la Federación Española de Fútbol corriera con los gas
tos del desplazamiento a Las Islas, para lo que intentó situar el 
caso del Getafe en Copa del Rey con lo que ocurre en los parti
dos de liga en que ha de viajarse a Canarias, para los que la Fe
deración marcó una subvención en concepto de ayuda. Subvención 
que no es nueva y que también le correspondió al Getafe años atrás. 

Villa, lógicamente, y en vistas a como está montada esta com
petición, volvió a remitir al presidente a la Comisión de Segunda 
B, cosa que ya había ocurrido cori motivo de las quejas tras la 
eliminatoria contra el Lérida. Además de ello, intentaba el Getafe 
que el partido de vuelta no se jugara el día 2 de enero como es
taba previsto. Pues bien, que se sepa hasta poquitos días antes de 
que finalice el año, ni el Getafe tiene subvención para el viaje ni 
ha logrado que el partido se juegue otro día. Será el 2 de enero 
a pesar de los pesares. Triste monotonía en este año de transi-. 
ción. Todo, por desgracia, sigue igual. 

ALFREDO DURO 
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NO HAY COMPETIDOR. 
NUEVO FIAT UNO TURBO. 

DE O A 100 EN 7,7 SEGUNDOS. 

■ Potencia: 118 CV. ■ Motor Turbo lntercooler inyección electrónica. ■ Radiador 

de aceite. ■ Cambio 5 velocidades de relación cerrada. ■ 4 frenos de disco, los 

delanteros autoventilados. ■ Equipado de serie excepcionalmente. ,, ¡ 

(M~, 
fjM, 

Se advierte del nesgo que supone superar los hmrtes de velocidad establecidos 

Concesionario Oficial: Exposición, talleres y recambios: 

LORENZO SALCEDO, S.A. 
1 

Ctra. de Toledo, Km. 14, 50p. Jel. 681 62 63. Getafe. 



Ecos ... 
La agrupación socialista despidió el año de forma multitudinaria 

Brindis por el ~l 
El año 90 se cerró para el PSOE local 

con una cena multitudinaria que congregó 
a casi 1.000 personas. Era el pasado 21 
de diciembre cuando la agrupación -
teniendo como marco el Polideportivo de 
San Isidro- festejó las fiestas y la en
trada de año con un brindis por «el re
cién nacido». Un año que se presenta de 
lo más «movido»para las distintas fuer
zas políticas madrileñas, cuando faltan es
casos cinco meses para las municipales 
y autonómicas. A la cena de este año 
acudieron, además de los diversos medios 
de comunicación local, numerosas perso
nas procedentes de otras agrupaciones so
cialistas. Asimismo, también llamó la 
atención que personalidades, empresarios 
y entidades que suelen darse cita en es
tos actos no lo hicieran como en anterio
res ocasiones. 

El todopoderoso José Acosta, presi
dente de la FSM, acompañado del cabeza 
de lista para el próximo congreso que se 
·celebrará en febrero, Teófilo Serrano, 
hizo los honores en la mesa presidencial 
ubicada al fondo del recinto. Le acompa
ñaban Pedro Castro y Hortensia (su es
posa); el señor Fernández Lara (presi-

ente del PSOE en Getafe) y su mujer; 
Antonio Alonso y Pilar (su esposa); 
Francisco Hita y Rosario (su prometida) 
y, por último, una «misteriosa» dama ru
bia que - según ha podido saber esta 
revista- era la «alcaldesa» de El Alamo. 

Un total de 12 mesas inundaron las 
frías instalaciones del San Isidro. A ritmo 
de bolero - amenizado por la orquesta 
contratada para la ocasión- , se sirvió el 
menú preparado por los Salones Empe
rador de Getafe. Los mismos que el pa
sado año fueron testigos de la cena anual 
del partido socialista. 

Pese a la baja temperatura que reinaba 
en el exterior, la cena de despedida fue 
subiendo de tono a medida que los co
mensales finalizaban sus respectivos pla
tos: sopa, marisco, carne y tarta helada, 
todo ello aderezado con vino, gaseosa y 
champagne. Y para que no faltara lo 
acostumbrado en estas cenas, hubo tam
bién numerosos premios para aquellos 
que habían tenido la habilidad de recor
tar el «numerito» de la invitación. 

Tras los brindis de rigor, el alcalde y 
secretario de la agrupación local leyó un 
telegrama cursado por el vicepresidente 
del gobierno, Alfonso Guerra, de quien 
se rumoreó días atrás que acudiría a esta 
cita. Finalízado el ágape, se retiraron los 

números 1 y 2 de la Federación Socia
lista Madrileña: José Acosta y Teófilo Se
rrano, pretextando otros compromisos. _ 

EL PROGRESO 

E 

Castro leyó el telegrama de Guerra 

En la fotografía se aprecia un instante de la multitudinaria cena ofrecida por el PSOE. 
Entre los asistentes se encontraban conocidos empresarios, concejales y funcionarios 
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PILDORAS 

• EL EQUIPO DE ORTOPEDIA 
y traumatología plástica del 
Hospital Rothschild de París 
volvió a colocar en su sitio un 
pie que había sido separado 
brutalmente de la pierna de
recha de un accidentado hace 
siete meses, y que se ha man
tenido vivo gracia a un «in
jerto nodriza» en el antebrazo 
del accidentado. 

La operación fue realizada 
siete meses después de que el 
metro de París le seccionara el 
pie derecho a un ciudadano 
francés de 40 años, cuyo nom
bre no ha sido facilitado. Di
cho pie fue, a continuación, 
implantado temporalmente so
bre su antebrazo izquierdo. 

• UN TERCIO de las mujeres 
de las fuerzas armadas esta
dounidenses han sufrido al
guna forma de acoso sexual, 
como tocamientos, presiones 
par.a lograr favores sexuales y 
,"iolaciones, según un estudio 
reafüado por el ~ntágono en
tre más de 20.000 hombres y 
mujeres en servicio. 

En comparación, según es
tudios, en EE.UU sufren aco
sos sexuales entre el 30% y el 
40% de las mujeres empleadas 
en empresas civiles. 

En el mismo informe, el 
17% de los hombres encuesta
dos afirman haber sido sexual
mente acosados por sus cole
gas. hombre o mujeres. Entre 
los hombres víctimas de estas 
prácticas, seis de cada diez 
afirman que intervinieron en 
el acoso una o más mujeres. 

• LOS MEDICOS y la pobla
ción en general han reaccio
nado con sorpresa e interés 
ante la llegada del nuevo sis
tema anticonceptivo mascu
lino, similar al dispositivo in
trauterino (DIU) de las muje
res. Seis madrileños van a ser 
los primeros en probar la efi
cacia de este nue\'O método. 

El nue\'O dispositi\'I, anticon-' 
ceptivo para hombres, creado 
por el unílogo Aurelio Us<in, 
puede ser wntajoso en princi
pio, ~ a que de esta manera se 
produciría una planificaci<in 
conjunta y no únicamente so
bre la mujer. 

Una de las mayores ventajas 
de este dispositirn, frente al 
DIU femenino, es su mayor 
duraci<in, ya que mientras que 
l'I primero es de dos a tres 
años, éste podría durar alre
dedor de cinco años. Sin em
bargo, su colocaci<in requiere 
que el interesado tenga que 
pasar por el quirófano -ya 
que se requiere una breve in
tervenci<in de unos quince 
minutos-, a diferencia del 
aplicado a la mujer, que se 
realiza en la misma consulta. 

Es la causante de mayor número de bajas laborales 

La Artrosis 
La artrosis es la enfermedad reumática más frecuente, como dato 
ilustrativo podemos estimar que afecta a un 60% de la población. 

Es la causante de un gran número de bajas laborales, cuyo 
porcentaje se situaría según las estadísticas en un 70%. La artrosis 
o osteoartritis, como es denominada por los sajones, se caracteriza 

por el pinzamiento del cartílago articular (remodelación del 
hueso y sinovitis secundaria) o también puede definirse, más 
simplemente, como una enfermedad degenerativa articular. 

Aunque la prevalencia de la artrosis aumenta 
progresivamente con la edad, siendo prácticamente 
del 100% por encima de los 75 años -si nos ba
samos en criterios radiológicos- el proceso de
generativo del cartílago comienza mucho antes. En 
los sujetos de 45 a 55 años la prevalencia glo
bal es de un 45 % y, por lo tanto, la artrosis 
afecta a una franja muy importante de la pobla
ción activa. Además es la causante de una enor
me pérdida de horas de trabajo, de incapacidad 
laboral y, por supuesto, de una calidad de vida 
poco envidiable. 

Según un estudio anual hecho en el Reino 
Unido, la artrosis causó 4,6 millones de horas de 
trabajo perdido en un colectivo de personas de 55 
y 65 años, y un 5 % de los cuales no pudieron tra
bajar durante tres o cuatro meses en un sólo año. 

En EE.UU. esta enfermedad es la segunda causa 
de incapacidad laboral, justo después de la car
diopatía isquémica. En 1988 en este país se rea
lizaron doscientas mil operaciones para implatar 
prótesis articulares, la mayoría de ellas por artro
sis de miembros. Las cifras en España son pro
bablemente muy similares. 

Los factores de riesgo son conocidos: el sexo 
(femenino) y la herencia en la artrosis de las ma
nos (también la artrosis idiopática generalizada), 
la obesidad y el mal alineamiento en determinadas 
artrosis como las de las rodillas, los traumatismos 
en la artrosis de hombro, muñeca, tobillo, etc. 

Los factores ocupacionales también juegan un 
papel importante en la artrosis, pero esta afirma
ción precisa ciertas matizaciones. Basándonos en 
signos radiológicos, y según estudios que se han 
realizado en EE.UU., Francia y Austria- la pre
valencia de artrosis en sujetos que realizan traba
jos rudos durante más de 30 años es 2 veces su
perior, comparados con un grupo control. Tam
bién los judokas tienen a menudo artrosis de las 
interfalángicas, lo mismo que los pelotaris. En los 
deportes de contacto (fútbol , rugby) esta enferme
dad es más frecuente. 

Sin embargo, según estudios epidemiológicos 
más recientes, se ha encontrado una prevalen
cia similar de coxartrosis o artrosis de caderas en 
cargadores de muelle si los comparamos con em
pleados admninistrativos. Y también se ha podido 
constatar que la gonartrosis o artrosis de rodilla 

no es más frecuente en paracaidistas que en la po
blación general. Por lo tanto, parece ser que - si 
la articulación es normal- el uso y abuso de esta 
articulación no conduce a la artrosis cuando se 
trata de trabajos o de práctica deportiva. Aunque 
sí es cierto que la sobrecarga mecánica acelera la 
degradación del cartílago. 

Pero si la artrosis fuese la consecuencia del en
vejecimiento, todo el mundo sería artrósico en un 
momenio determinado. Pero en realidad no es así, 
ya que los cambios que el cartílago experimenta 
con el paso de los años no conducen obligatoria- · 
mente a la artrosis. 

La artrosis no es la simple consecuencia del 
envejecimiento, pero es posible que las alteracio
nes del cartílago senil favorezcan o sean un pre
rrequisito para el desarrollo de ciertas artrosis. En 
la artrosis la inflamación es generalmente mínima 
por lo que el término popular o anglosajón de os
teoartritis no es correcto. Invariablemente pueden 
participar factores hereditarios y mecánicos en 
su patogenia. Tradicionalmente se diferencia en 
dos tipos: 
Primaria: afecta ·más comúnmente a las articula
ciones interfalángicas terminales (nódulos de He
berden) y con menos frecuencia a las articulacio
nes interfalángicas proximales (nódulos de Bou
chard), las articulaciones metacarpofalángicas y 
carpometacarpianas del pulgar, cadera y rodilla, 
la articulación del dedo gordo del pie y la espina 
cervical y lumbar. 
Secundaria: puede aparecer en cualquier articula
ción como secuela de la lesión articular resultante 
de cualquier causa intraarticular o extraarticular. 

MEDIDAS GENERALES 
~-E vitar la actividad articular excesiva 
~-Evitar la obesidad 
'fReposo en cama en períodos agudos 
~'fjercicios isométricos e isotónicos 
··calor 
,¡Frío 
~-E vitar traumatismos 
,:•Descargar la articulación 
i.·Evitar actitudes en flexión 

40 /El Progreso de Getafe Nº 34 



SINTOMAS 
El paciente suele acudir al médico por dolor. 

Por lo general, es de tipo mecánico, es decir, apa
rece al hacer uso de la articulación y mejora con 
el reposo. A medida que el proceso avanza, el do
lor aparece al más mínimo uso, y a veces adquiere 
las características de un dolor inflamatorio inter
firiendo con el reposo. El dolor suele aumentar 
con los cambios de temperatura, como en otras 
artropatías o enfermedades articulares. 

La rigidez matutina puede pr~sentarse como un 
fenómeno localizado de las articulaciones enfer
mas, con una duración mucho menor que la que 
se observa en la artritis ·reumatoidea. El prome
dio aproximado es de quince minutos y se debe 
a la multiplicidad de factores, en los que están in
volucrados la incongruencia de la superficie arti
cular, los espasmos musculares ,- las contraaturas 
en flexión, la fibrosis intraarticular. Erecuente
mente, al palpar la ·articulación de un artrósico se 
observa la aparición de crepitaciones, así se llama 
el ruido que hacen dos superficies articulares y 
cartilaginosas que ya no son lisas sino rugosas . 

Las articulaciones no se ven afectadas con ,la 
misma frecuencia por la artrosis. Sirva como 
ejemplo el del trabajador con el martillo neumá
tico, cuapdo existe algúl) faétor profesional o trau
mático como son las muñecas y los tobillos. Exis
ten . articulaciones en las que su aparición es tan 
frecuente que su presencia es puramente diagnós
tica, como es el caso de las articulaciones inter
falángicas distales de las manos y la primera ar
ticulación carpometacarpiana. Otras articulaciones 
serían las interfalángicas proximales, las rodillas, 
las caderas y la columna cervical y lumbar. 

Por lo general, el paciente acude al medico 
cuando los síntomas aparecen en las pequeñas ar
ticulaciones de las manos, donde se producen tu
mefacciones que reciben el nombre - como ya 
hemos dicho- de nódulos de Heberden. Este 
tiene un predominio muy acentuado en las . mu
jeres, siendo su frecuencia de 10 a 1 frente a los 
hombres. Se asocian también a una condición 
hereditaria. 

FORMAS CLINICAS DE ARTROSIS 
1.- Las rodillas: la articulación de la rodilla es 

una de las más afectadas por la artrosis. La rodi
lla es una de las articulaciones que soporta el peso 
corporal y está sometida a traumatismo de modo 
casi constante. En términos generales, el paciente 
consulta a causa de un dolor insidioso que a me
nudo se desencadena por la actividad tras un pe
riodo de reposo, y mejora paulatinamente con la 
repetición del movimiento, salvo que éste sea ex
cesivo o haya un componente inflamatorio impor-

Maniobra para la búsqueda del «choque» rotu-
liano en los derrames articulares de rodilla 

tante. En el examen físico se pueden encontrar 
crepitaciones que se hacen evidentes al flexionar 
las rodillas. El dolor suele ser más acusado 
cuando el paciente baja las escaleras. 

2.- La cadera: en otros casos, el paciente con
sulta por síntomas en la articulación de la cadera 
(coxartrosis). Es una de las localizaciones de esta 
enfermedad y es . la causante de más dolor e inca
pacidad. La artrosis suele presentarse en enfermos 
de edad avanzada, predomina en los varones, aun
que el 20% de los pacientes con síntomas acaban 
presentando afectación de ambas caderas en un 
lapso de ocho años. 

Los síntomas más frecuentes son el dolor y la 
cojera. El dolor suele ser una molestia que apa
rece hacia el final del día o después de un ejerci
cio intenso, empeora de modo progresivo a lo 
largo del tiempo y se desencadena por la postura 
de bipedestación y mejora con el reposo. El pa
ciente (desde hace algún tiempo) nota dificultades 
para sentarse con las piernas cruzadas en forma 
de cuatro, para ponerse la ropa interior estando 
de pie; para colocarse las medias en posición sen
tada, o lo difícil que le resultaba - por ejemplo
salir del automóvil. 

El dolor se localiza preferentemente en la región 
inguinal . Sin embargo, en ocasiones se propaga 

ARTROSIS DE RODILLA 
INDICACIONES 
::-Utilización de asientos elevados 
"'El·e1cicios isométricos de cuádriceps 
*E evar la extremidad en extensión 
y descenderla 

"'Sentado con la pierna colgando 
extender y flexionar la roailla 

CONTRAINDICACIONES 
*Estar de pie 
*Usar tacones altos 
*Andar de forma prolongada 
*Subir y bajar escaleras 
*Arrodillarse o ponerse en cuclillas 
*Poner una almohada debajo o entre las rodillas 

PILDORAS 

• UN ESTUDIO realizado por 
el centro de salud del distrito 
Centro de Madrid alerta sobre 
la difusión del SIDA entre los 
jóvenes marginados (toxicóma
nos y prostitutas) , compa
rando sus resultados a los ob
tenidos en grupos de riesgo de 
la ciudad de Nueva York. 

El 57,4% del total de casos 
de jóvenes infectados, según el 
estudio, se registró entre los 
adictos a drogas inyectables, el 
6,5% correspondió a j<Ívenes 
homosexuales y el 5,9% a he
terosexuales. Sólo el 11 % de 
los j<Ívenes encuestados usa 
habitualmente el preservativo. 

Los autores de estas investi
gaciones señalan que los jóve
nes infectados por sida sufren 
condiciones que empeoran su 
situaci<Ín, no rebasando la en
señanza primaria y teniendo 
graves problemas familiares. 
Además, son jóvenes que no 
reciben la información sanita
ria adecuada para prevenir la 
transmisión de la enfermedad. 

• LOS ANCIANOS españoles, 
población cada día más nume
rosa, rechazan masivamente el 
acabar sus vidas en una resi
dencia, y reclaman a las dis
tintas administraciones diver
sas avudas domiciliarias. Se
gún la Consejería de Integra
ción Social de la Comunidad 
de Madrid, sólo el 4% de los 
ancianos españoles desea aca
bar sus días en residencias, 
por lo que algunas institucio
nes han iniciado otros progni
mas más acordes. 

La autonomía de Madrid, la 
del País Vasco y Cataluña han 
puesto en marcha una serie de 
programas de asistencia a los 
mayores como son las casa de 
acogida o ayudas económicas. 
El Ministerio de Asuntos So
ciales tiene organizada una ba
tería de ayudas a domicilio 
para ancianos que son gestio
nadas por las autonomías y 
atendidas generalmente a tra
vés de los ayuntamientos. Mu
chos son prestados por entida
des sin ánimo de lucro, como 
el voluntariado de Cruz Roja. 

Sin embargo, la demanda de 
estos servicios es mucho ma
yor que la que atienden los or
ganismos públicos y sin ánimo 
de lucro. Es así como un 
grupo de voluntarios de la 
Asamblea de Cruz Roja de 
Madrid, auxiliares de clínica 
que se dedicaban a velar a los 
enfermos, decidieron dejar el 
trabajo altruista en la institu
ción y han creado una coope
ra li va comercial por su 
cuenta. Estas antiguas ,·elado
ras cobran 1.800 pesetas por 
hora por cuidar y ayudar a las 
personas en tareas de higiene 
y atención de curas. 
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PILDORAS 

• LA PERSONALIDAD y el 
carácter de las personas, en 
sus mayores rasgos, se deben 
principalmente a la herencia 
genética, y no a influencia del 
entorno, según un estudio de 
la Universidad de Minnesota 
(EE.UU) sobre 100 parejas de 
gemelos separados desde el 
nacimiento. La investigación, 
publicada en la revista Scien
ce, se considera la más impor
tante de las realizadas hasta 
ahora parn separar los efectos 
genéticos de los educativos en 
el desarrollo de los niños. 

Los resultados indican que 
los grandes rasgos de la per
sonalidad y el comportamiento 
se determinan en el breve ins
tan.te en que los genes del pa
dre y la madre se mezclan du
rante la concepción, estable
ciendo la vía básica que el 
niño tomará durante el resto 
de su vida. La educación, el 
entorno familiar, juega un pa
pel mucho tnás pequeño, se
gún este estudio realizado en 
la Universidad de Minnesota 
(EE.UU) y publicado en la re
vista Science. 

• MAS DE 250.000 personas 
que sufren esquizofrenia o en
fermedades maníaco-depresi
vas en Estados Unidos viven 
en las calles o están en prisión 
sin recibir asistencia médica, 
según un estudio reali1,ado por 
el Grupo de Investigación de 
la Salud Pública. 

El informe revela que sólo 
al rededor de 68.000 personas 
reciben tratamiento en los hos
pitales y que cerca de 100.000 
están en prisión. Según el es
tudio, el hospital mental más 
grande de EE.UU. es de hecho 
la cárcel de Los Angeles, 
donde hay 3.600 internos con 
graves desequilibrios psíqui
cos, 700 más que en el hospi
tal más grande del país. 

• LAS VENTAJAS e inconve
nientes de la detecciún precoz 
del cáncer de mama fueron 
analizados en el curso sobre 
t·áncer ginecológico desarro
llado en El Escorial, donde se 
demostrú que ei índice de su
pervivencia en los tumores de
te(·tados en estadios tempnmos 
es del 75%. 

Sin embargo, y como incon
veniente de estos programas 
masivos, se señal(\ el elevado 
número de sobrediagn(isticos 
que se producen, sometiendo 
con ello a un porcentaje im
portante de mujeres a pruebas 
innecesarias. En lo que sí 
coincidieron todos los asisten
tes al citado curso es en la es
casez de personal conveniente
mente formado y entrenado 
t¡ue existe para el desarrollo 
adecuado de estos programas. 

Nódulos de Heberden 
(Artrosis de las interfalángicas distales) 

a otras estructuras, como la cara interna del 
muslo, la parte externa de la nalga o la parte baja 
de la espalda. Un 20% se propaga hacia la parte 
distal del muslo y sobre la rodilla, lo cual crea 
cierta confusión . 

3.- Columna vertebral: La columna vertebral, 
sobre todo en las áreas donde se producen sus 
grandes curvaturas, es .. susceptible de presentar 
cambios artrósicos. Los mayores cambios dege
nerativos se observan a la altura de las cervica
les C-5 y C-6, las dorsales D-9 y D-8 y lum
bares L-3 y L-4 . 

4.- El pie : Una de las articulaciones que con 
mayor frecuencia se ven afectadas por la artrosis 
es la primera articulación metatarsicafalángica del 
pie. El problema es bilateral, el dolor insidioso 
y en ocasiones se produce una determinada infla
mación de la bolsa serosa lateral interna de la ar
ticulación . Esto determina que el paciente camine 
con el borde Iatenil interno del pie, lo que le cau
sará dolor en todo el pie. 

5.- Articulación temporomaxilar : Esta articula
ción puede sufrir cambios artrósicos . El paciente 
se quejará de dolor, generalmente de un lado sólo, 
cuando mastique. También se quejará de rigidez 
y de crepitaciones de la articulación que serán fá
cilmente audibles vista su localización por el pro
pio paciente. 

El tratamiento del enfermo de artrosis debe ser 
individualizado en cada caso, ya que los motivos 
que obligan a ese enfermo a buscar atención mé
dica pueden variar de uno a otro y, por lo tanto, 
las expectativas de mejoría también han de variar. 
En algunos casos, el motivo de la consulta será 
el dolor articular, en otros la deformidad o la res
tricción del movimiento y en algunos otros el 
miedo a quedar inválido. 

CONSEJOS GENERALES 
Es recomendable evitar la utilización excesiva 

de las articulaciones afectadas, lo cual conlleva 
una educación del paciente porque tiene muchas 
veces «in mente» que los ejercicios mientras más 
violentos y rápidos mejor, idea, por supuesto, 
equivocada. 

Se recomiendan periodos de descanso en cama 
o en silla de 30 a 60 minutos dos veces al día 
(mañana y tarde), sobre todo si la afectación es 
de columna lumbar o de miembros inferiores, de 
partes que conllevan la mayoría del peso. No se 
trata tampoco de invalidar al paciente, y se le re
comienda permanecer de pie o caminar durante 
cortos periodos de tiempo, que se repetirán varias 
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veces a lo largo del día en vez de hacerlo de se
guido y durante mucho tiempo. 

Aunque en determinados casos será recomenda
ble el cambio del puesto de trabajo por enferme
dad , en general bastará con ligeras modificacio
nes del mismo. En pacientes con sobrepeso, si tie
nen una artrosis en los miembros inferiores, será 
decisivo reducirles el peso. Pero, por lo general, 
como suele ser gente sedentaria, será difícil con
seguirlo. En ocasiones, en los pacientes con ar
trosis de cadera o de rodilla es recomendable uti
lizar un bastón, que se empleará, a diferencia de 
las creencias generales, en el lado de la pierna 
sana para así mitigar un poco la sobrecarga a que 
ahora se ve sometida. Cuando la afectación es bi
lateral en rodillas o en caderas, entonces será re
comendable utilizar muletas. 

TERAPIA 
Solamente diremos aquí que la terapia física 

constituye uno de los pilares fundamentales en el 
tratamiento del paciente con artrosis. 

La aplicación de calor local bajo cualquiera de 
sus formas de termoterapia (almohadillas eléctri
cas, ultrasonidos, onda corta, etc.) sueJe ser muy 
efectiva. El paciente con movilización de las arti
culaciones dañadas, puede conseguir mejorías es
pectaculares . dentro del agua, pero hay que tener 
precaución con los pacientes que presenten vari
ces o síndrome varicoso. 

Esta enfermedad también conlleva problemas 
psicosociales. La artrosis debido al dolor y a la 
pérdida de movilidad, puede causar un gran cam
bio en la calidad de vida del que la padece. Es 
curioso, pero los pacientes con artrosis están me
nos satisfechos con sus vidas que los pacientes con 
diálisis renal. Las reacciones emocionales inclu
yen la negación, la depresión y la cólera por los 
dolores y problemas mecánicos. La sexualidad 
puede ser particularmente problemática pata los 
pacientes con artrosis de las caderas y rodilla. Una 
posición de costado para el acto sexual puede ser 
la más confortable. 

TRATAMIENTO FARMACOWGICO 
1.- El primer paso son los analgésicos. En una 

artrosis moderada, pueden ser suficiente para el 
control del dolor pequeñas dosis de aspirina (me
nos de 2 gramos diarios) o de paracetamol, sus
pendiendo la medicación al quedar asintomáticos. 
En casos más severos se han empleado con éxito 
la codeína y otros analgésicos más potentes. 

2.- Los anti-inflamatorios deben emplearse én 
dosis mínimas para el tratamiento del dolor, de 
manera que se controlen los peligrosos efectos se
cundarios que conllevan : las· úlceras sangrantes y_ 
los trastornos gastrointestinales en general . 

3.- La cirugía ortopédica es el último paso en 
los, pacientes con enfermedad avanzada fundamen
talmente de rodilla y cadera, dolor intratable e im
potencia funcional marcada. El tratamiento quirúr
gico puede ser útil . 

Los tratamientos se resumen a dos: la artroplas
tia, hacerle una rodilla nueva; y la artrodesis, su
primir mediante clavos y sistemas de fijación la 
articulación de la rodilla y dejarle al paciente una 
«pierna tiesa». La artroplastia de rodilla tiene una 
alta tasa de fracaso y se prefiere la artrodesis. 



SALUD DENTAL Dr. MAZZILLI 
ODONTOWGO 

~onrisa navideña 
No puedo dejar pasar tan importantes fechas para enviar a 

nuestros amables lectores lo que sería una mensaje navideño 
,odontológico. 

El hombre, por naturaleza muy dado a festejos, aprovecha 
todas las oportunidades que su existencia le brinda para con
memorar fechas, así que, siendo ésta la más importante fe
cha de la humanidad, no puede dejar de hacerlo. Y, de esa 
manera, homenajea a todos los niños del mundo; puesto que 
s.e conmemora el nacimiento de un niño, un divino niño, cuya 
ejemplar vida cambió la faz del mundo, enseñándonos a amar 
y no a odiar, a perdonar y no a vengar, además a vivir en 
paz, olvidando los agravios.-

Preceptos estos que debemos observar o al menos intentar 
observar. Y qué mejor fecha que ésta para aprender a vivir 
de forma tan maravillosa. Esto me trae a la memoria una es
trofa de un villancico totalmente desconocido en España, cuyo 
autor es mi padre, y que reza así: 

· «El Niño Jesús 
ha vuelto a nacer 
y un himno de paz 
nos viene a enseñar» 

Como vemos, aquí se conmemora la fecha igual que hace 
2000 años conmemoramos los cristianos de todo el mundo: 
el nacimiento del divino niño. Aunque algunas veces lo ha
gamos de forma más o menos pagana, pero como son fies
tas, la oportunidad se presta para comer y beber algo en ex
ceso, alegrándonos (casi sin darnos cuenta) de haber nacido 
cristianos y prometiéndonos vivir como tales. 

La comida y la bebida con que se hace la conmemoración 
es de lo más variada. Así, en Colombia se prepara una cena 
que consta de pavo relleno, pernil de cerdo, hayacas de maíz , 
pasteles de arroz , posta ... , sumando a esto postres tales como 
flanes o pudding (tipo inglés), acompañado todo con cham
pagne. Pero, para llevar a cabo tan aparentemente pantagrué
lica cena, primero se reúne la familia ante el pesebre EBe-
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lén), rezan por la familia , los necesitados, etc, y al final en
tonan unos villancicos. Al noveno día , que corresponde a la 
nochebuena, se toman los alimentos y el" licor. 

Y es esa misma noche cuando el niño Jesús trae los rega
los a los niños, que previamente han pedido y que son obse
quiados si a juicio del NIÑO se han hecho merecedores de 
los mismos, cambiando los adultos los correspondientes re
galos o aguinaldos. 

Desde esta columna deseo a todos los lectores una felicita
ción de navidad y año nuevo, esperando se realicen todos los 
deseos y aspiraciones de todos nosotros y que el himno de 
paz del que hablaba la estrofa del villancico lo aprendamos 
y lo apliquemos en todos los momentos de nuestra existen
cia. Y si es así estoy seguro que éste será el más grande re
galo de .navidad que jamás hallamos recibido o dado. 

QUE LA SONRISA NAVIDEÑA 
NOS ACOMPAÑE TODO EL AÑO 1991 

MIL FELICIDADES 
Y UN VENTUROSO Y FELIZ AÑO NUEVO 

bruno mazzilli santamaría 
Odontólogo 

Les ofrece los siguientes tratamientos: 
• Prevención 
• Ortodoncia 
• Prótesis fija o móvil 
• Odontología General 

Teléfono 695 82 10 Avenida Juan de La Cierva, 51 
28902 GETAFE (Madrid) 
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-~~-,---CULTURA 

Consumo navideño 

Los españoles compramos en estas fechas el 54% de los vinos, 
champagnes v" cavas que se consumen en el año 

La subida de precios de algunos pro
ductos sin justificación aparente, la desa
parición de artículos en noviembre que 
vuelven a aparecer en diciembre con pre
cios más elevados, la puesta a la venta 
de productos mal etiquetados en la época 
navideña y el aprovechamiento en estas 
fechas de la gran demanda y del apre
suramiento del consumidor para poner 
a la venta productos que ocultan alguna 
irregularidad son algunas de las prácti
cas detectadas por la UCE en navidad. 

Además, se ponen a la venta produc
tos sin etiquetar o con dudosas garantías 
sanitarias en mercadillos y venta ambu-

lante, así como la venta de botellas de 
cava en las que no se especifica la fecha 
de consumo preferente. Esto último puede 
superar la venta d~ vinos que hayan per
dido sus propiedades organolépticas y a 
un precio superior a su calidad. 

Entre otras recomendaciones, hacer una 
previsión de gastos en el presupuesto, no 
abusar de las tarjetas de crédito, salir a 
comprar con una idea clara de lo que se 
necesita, estudiar los precios, no confiar 
en las marcas más publicitadas y leer 
atentamente los etiquetados, sin dejarse 
seducir por supuestas gangas. 

Otras recomendaciones son _rechazar 

SETENTA . 
TECNICA SETENTA INFORMATICA, S.L. 

C/. PIZARRO, 6 
TELEFS. 682 73 39/95 
28902 GETAFE 
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Mecanización de emprésas 
Informática y máquinas de oficina 

Reparación y venta 
Consumibles y software 

los prodúctos sin identificación y -conser
var siempre la nota de compra para po
der reclamar en caso necesario. Por úl
timo, se aconseja planificar las compras 
para no adquirir productos en su época 
de máximo precio, congelar los alimen
tos comprados antes de la subida u optar 
por los congelados. 

Los españoles preferimos en estas fe
chas la carne al pescado, duplicamos 
prácticamente el consumo de galletas, 
bollería y pastelería al del resto de los 
meses y compramos el 54% de los vi
nos espumosos, champagnes y cavas del 
total del año. En cuanto a otras bebidas, 
las compras de vinos de calidad repre
sentan en diciembre el 20 % de las de 
todo el año, mientras que el consumo de 
bebidas alcohólicas de mayor graduación 

~ pasan de una media de 0,12 a 0,15 litros 
"' :E por persona a lo largo del año a 0,58 li-
~ tros en el mes de diciembre. 
:s La venta de juguetes aumenta notable
& mente en estas fechas. Se recomienda una 

especial atención a la seguridad y los 
riesgos de accidentes infantiles, que po
drían presentarse si estos no cumplen con 
una condiciones mínimas que garanticen 
las condiciones de seguridad de estos ar
tículos. Hay que prestar especial atención 
a los juguetes destinados a los bebés que 
no superen los 2 años y medio. Los ju
guetes deben ir provistos en las etiquetas 
de la edad mínima de utilización del ju
guete y se explicará de forma· clara y 
completa los riesgos del artículo y cómo 
evitarlos. Lás dimensiones de los jugue
tes es un capítulo importante, ya que pue
den ser tragados o inhalados. 

MARIA CARRETERO 

EL PROGRESO 
DE GETAFE 

SIMPLE CUESTION 
DE IMAGEN 

Teléfono 683 83 40 
Departamento de Publicidad 



Pintura 
Moisés Rojas, autor de las ilustracio

nes del libro «Reflexiones» - presentado 
el pasado mes de diciembre por SeJ)as
tián Carro- , ha sido recientemente pre
miado por la Universidad Popular de Ri
vas Vaciamadrid. 

El premio le fue otorgado por su -cua
dro «Pamela». El Centro Asturiano le ha 
concedido asimismo las «madreñas de 
plata» por la interpretación que realiza en 
su pintura _de la lucha ¡ or la libertad y 
la defensa de la Constitución de 1812. 

La actividad de este artista ha sido muy -
movida en el último trinwstre ya que tam
bién presentó sus últimqs trabajos en Ge
tafe. Esta muestra tuvo Jugar a primeros . 
de diciembre en su _ espidio . . · 

(tReftexiones)) 
Este es el 

título del 
libro que el 
pasado mes 
de diciem
bre pre 
sentó Se
bastián Ca
rro ante la 
prensa lo
cal y prác
ticamente 
todala cor
poración y 
entidades 
de Getafe. 
Políticos de 
muy dis 
tinto signo 
se vieron 

CuLTURA ----~-----.i 

Cabalgata 
«La gran cabalgata de los Reyes Magos de Oriente» realizará un año más las 

delicias de los más pequeños en su recorrido por las calles de Getafe. El itinerario 
comenzará en la Avenida de las Ciudades, Juan de la Cierva, calle Madrid y Plaza 
del Ayuntamiento. Las carrozas han sido diseñadas y realizadas por el artista geta
fe,nse Nino Rivero, en co1aboración con Félix Pérez y Fidel Molina. La cabalgata 
comenzará · a las 7 de la tarde. El 13 de enero a las. 12 de la mañana en el cine de 
Las Margaritas se celebrará el Concierto de Año Nuevo a cargo de la Banda Muni
cipal, ·dirigida por José Ramón Reyero. Desde hace algunos años ya viene siendo 
tradicional que la citada banda realice este concierto. 

· ' Los días 19 y 20 de enero se celebrará en el Hospitalillo de San José una singular 
«exposición de palomas» en honor a San Antón . 

Los ecos de los villancicos siguen aún presentes alrededor de los belenes y las 
calles, ya que se l'tan sucedido numerosos encuentros de esta modalidad. El belén 
viviente recorrió las calles de Getafe hasta llegar a la Iglesia de la Magdalena. Un 
año más la navidad ha acumulado todo tipo de actos, desfiles, cabalgatas, cánticos, 
festivales; envueltos en un aire de fiesta siempre con un carácter marcadamente na-
videño, como las fechas lo requieren. · · 

Un retratista singular 

allí reunidos. Para m~chos, como señalo el Al
calde Pedro Castro, «ese acto habría sido im
pensable hace diez ,años» . 

Angel Gómez Mateo ha 
expuesto recientemente sus 
obras en la sala Pablo Se
rrano del Sector III. Este 
singular artista que ha sen
tido gran afición por el di
bujo desde muy pequeño, 
fue ery su día un niño pro
digio del cine y la canción. 
Protagonizó a los 7 años su 
primera película «Pachín» 
y realizó varias giras por 
América, cosechando gran
des éxitos. Pero c·on el 
cambio de voz dejó defini
tivamente la canción para 
dedicarse de lleno a la pin
tura, que, tras una bús
queda de su identidad, se 
encuadra en el «nuevo rea
lismo» con tintes del «sim
bolismo». Destaca también 
en una incesante labor 
como retratista. Ultima
mente ha realiiado la re
mod elación de todo un 
pueblo, Villaquejida, e,n 
León, diseñando plazas, 
ayuntamiento, pórtico d,e la 
iglesia y numerosos ·cua
dros. A través de un depu
rado dibujo y un acertado 
cromatismo, comunica al 
espectador toda la simbolo
gía de sus cuadros. Este 
artista trata siempre de 
transmitir un mensaje. 

El libro reúne «unos pensamientos eleva
dos a letra impres.i e imágenes que he te
nido la osadía de titular Reflexiones», según 
lo define su autor. Cuenta además con las ilus
traciones de Moisésf Rojas, «quien hace posi
ble que se entiendan un poco más mis refle
xiones». En total IB ilustraciones acompañan 
las opiniones de Carro sobre distintos temas 
que le han rodeado en su trayectoria como po
lítico: la libertad, , el odio y el rencor, la in
teligencia, la deferjsa de la democracia o de la 
amistad . El diseño de la portada está realizado 

or Pe e Flores. 
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MoroR 
El Renault Clio elegido por especialistas de 17 países 

((El coche del año ~b 
El Renault Clio acaba de ser elegido «coche del año 1.991» por delante de 

otros vehículos presentados este año como novedad, entre los que se 
encontraban el Nissan Primera, el Opel Calibra, el Mazda Miata, el Peugeot 

605, el Toyota Previa y el Ford Escort. Este premio, concedido por un 
jurado constituído por periodistas de la prensa especializada de 17 países 

europeos, viene a recompensar los esfuerzos de Renault de cara a la mejora 
constante de las prestaciones ofrecidas en materia de seguridad, 

habitabilidad, confort y comportamiento en carretera. 

El título concedido al Renault Clio de
muestra la vitalidad de la industria auto
movilística europea frente a sus compe
tidores japoneses: el Renault Clio ha sido 
el más votado por un jurado que anali
zaba las cualidades de 14 vehículos, de 
los cuales seis eran japoneses. 

El Renault Clio ha sido considerado 
por los miembros del jurado como el «no 
va más» de su categoría dado su estilo 
dinámico, sus motorizaciones generosas, 
y su gran comportamiento en ruta. El Re
nault Clio conserva las prestaciones eco
nómicas y de confort de sus antecesores, 
pero va más lejos en lo que se refiere al 
comportamiento dinámico, a la insonori
zación, a la anticorrosión ( 47,5 % de cha! 
pas preprotegidas) y a la habitabilidad. 
, En Francia, el Renault Clio y el Re
nault Supercinco han permitido a Renault 
mantenerse en la cabeza del mercado 
francés de los utilitarios, con un 10,7 % 
del mercado de todas las marcas, en lo 
que va del año 90. Comercialmente, el 
Renault Clio ha experimentado un desa
rrollo extremadamente rápido (9,4 % del 
mercado en octubre y 72.600 unidades 
vendidas desde el mes de junio) : ningún 
modelo de la competencia ha conseguido 
alcanzar estas cifras después de sólo 5 
meses de presencia en el mercado. 

En España el Renault Clio ha conse
guido unas cifras durante del mes de oc
tubre que satisfacen plenamente las ex
pectativas que se habían creado a sualre
dedor. De esta forma, en el segundo mes 
de ventas en el mercado español, el Re
nault Clio se ha hecho con el 6,45 % del 
mercado con un volumen de ventas de 
4.744 unidades (datos de octubre). 

En los mercados portugués, italiano, 
belga y suizo, el Renault Clio ha tenido 
una acogida fenomenal por parte de sus 
respectivos clientes. En Portugal ha lle
gado a ser el número uno en ventas du
rante del mes de octubre. En Italia ha te
nido una plaza significativa con un 4,3% 

Características Gasolina 1.2 

Cilindrada .......... ....... ...... .. ......... 1.717 
Pistones .... ... .............................. . 75.8 

Carrera .. ... .... ... ...... ... ... ... ... ...... 64.9 
Relación compresión ........ ...... ... 9,25:1 
Potencia máx. (CV) ............... ... 60 
A r.p.m ... .. ......... ... ................. .. 6.000 
Velocidad máx. (km/h) .... ..... 155 

Consumo: A 90 km/h ...... ....... 4,6 
A 120 km/h .... ...... ... ... ........ .. 6,2 

Ciclo urbano ........ ................... 7,3 

del mercado y cerca de 8.400 unidades 
comercializadas en el mes de octubre. 

En cuanto a las características de la 
«familia Clio», es muy posible que el 
jurado internacional que le ha concedi
do el preciado galardón haya tenido en 
cuenta una serie de.excelentes cualidades: 
-La amplia gama de motores con que 
han salido al mercado, a pesar de que el ' 
más alto (el de 16 válvulas) no se ponga 
a la venta hasta dentro de unos meses. 
- La estética del Clio presenta notables 
mejoras respecto al mítico Renault 5: mu
cho antes de que las multinacionales del 
automóvil llegasen a España, Renault ya 
se había destacado por la calidad de los 
acabados con que dotaba a sus coches. 

Gasolina 1.4 Gasolina 1.7 Diesel 1.9 

1.390 1.721 1.870 
75.8 81 80 
77. 83.5 93 

9,5:1 9,5:1 21,5:1 
80 92 65 

5.750 5.750 4.500 
175 185 161 
4,8 5,7 4,1 
6,6 7,6 5,7 
7,6 10,4 6,6 

-Respecto a la estética, los Clio exiben 
una línea más racional y sobretodo unas 
medidas más amplias que las del R-5. 
-El habitáulo del nuevo Clio, por último, 
ha experimentado una cura de rejuvene
cimiento. A destacar que la «familia 
Clio» ha sabido aprovechar muy bien 
cada centímetro de su interior y, especial
mente, el maletero. 

Estos buenos resultados deberían con
firmarse en los meses futuros tras la co
mercialización · progresiva del Renault 
Clio en otros mercados europeos: Países 
Bajos en el ines de noviembre, Alemania 
y Austria durante este mes de enero, y 
Gran Bretaña y Países Escandinavos en 
marzo del mismo año. 



OPINION 

((Apuntes para el f uturO)) 
Los sucesivos gobiernos municipales democráticos han mejorado 

sustancialmente al Getafe - nacido de la especulación hace 20 ó 25 años
con multitud de actuaciones de urbanización, infraestructuras y servicios. 

No obstante, subsisten grandes problemas que requieren soluciones globales. 
Articular la desmembración de Getafe, dividido por carreteras y 

ferrocarriles, a más de los variados núcleos poblacionales, barrios y 
polígonos con fuertes intereses enfrentados y poca conciencia colectiva y 

solidaria, constituye en palabras del autor de este artículo, todo un reto. En 
opinión de Antonio Elvira, coordinador del Programa 2.000 del PSOE en 
Getafe, es necesario retomar y continuar con «imaginación» todas aquellas 
cuestiones pendientes para que llegado al nuevo milenio la problemática de 

nuestro municipio, suene a «_historia pasada». 

Las nuevas urbanizaciones requieren una re
visión en profundidad del modelo adoptado, 

. buscando un nuevo concepto que supere los 
problemas que se detectan de falta de convi
vencia social cotidiana, soledad y depresiones, 
sobre todo en mujeres, así como numerosas 
situaciones de insolidaridad y sentimientos 
exacerbados de derechos privados por encima 
de leyes y normas colectivas. 

La complicada trama urbana del núcleo an
tiguo genera dificultades circulatorias de ve
hículos y peatones con un importante grado 
de tensión. En este punto hay que referirse al 
grave problema de la falta de aparcamientos. 
Además, la reducida dimensión de muchas vi
viendas y la exagerada densidad de las mis
mas hace que bloques, zonas y hasta barrios 

· enteros sean incluibles dentro del concepto de 
hacinamiento. 

La gran ocupación de terrenos por 'estable
cimientos militares ha supuesto un importante 
obstáculo a un planeamiento más racional, 
aunque por otro lado, cara al futuro, supone 
la posibilidad de disponer de un suelo público 
que permita grandes actuaciones urbanísticas. 

A pesar de la importancia de la industria en 
el municipio, resulta inadecuado el muestra
rio en este sector por la insuficiente presen
cia de subsectores tan importantes como los 
dé tecnologías puntas y servicios. Otro pro
blema sigue siendo la dependencia excesiva de 
Madrid capital. Al igual que otros muchos 
municipios, sufrimos la inadecuación de las 
infraestructuras de relación y productivas, que 
se intentan solucionar con el llamado «Plan 
Sur» de la Comunidad. 

Sin dejar de reconocer el gran esfuerzo rea
lizado por el Ayuntamiento con importantes lo
gros en el desarrollo económico, la urbaniza
ción y sobre todo, los servicios, hay que se
ñalar que además de los problemas apuntados 
subsisten otros como: 

•La falta de viviendas asequibles a los sec
tores de más bajo poder adquisitivo. 

•El bajo patrimonio municipal, sobre todo 
de suelo, que pudiera permitir una política efi
caz frente a la especulación desatada en los 
últimos años. 

•La carencia de grandes espacios verdes, 
sobre todo en la zona norte, siempre a la es
pera· del proyectado gran parque. 
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•La todavía incompleta dotación de equipa
mientos sociales: edificios, zonas verdes, es
pacios de convivencia . 

•La desmembrada y a veces anárquica es
tructura comercial . Escaso sector terciario y 
de servicios. 

•Industria del ocio falta de desarrollo y 
atractivo, etc . .. 

Hasta aquí, todo un rosario de problemas 
y cosas pendientes, como mejor preámbulo 
para estimulamos a continuar, aún con más 
esfuerzo e imaginación, para que en el año 
2000 toda esta problemática nos suene a his
toria pasada. Corresponde al socialismo pro
tagonizar todo este proceso de mejoras indi
viduales y colectivas hacia un Estado del Bie
nestar y la Calidad de Vida como única fuerza 
ideológica capaz de hacerlo realidad . 

El momento actual de revisión del P.G.O.U. 
es el ideal para incorporar las conclusiones a 
las que lleguemos en este documento, junto 
con otras posibles, así como los mecanismos 
necesarios para que se cumplan. 

La transformación de nuestra sociedad pasa 
hoy también por un nuevo urbanismo al ser
vicio del ser humano, con predominio de los 
planteamientos colectivos sobre los individua
les· y un mayor peso de los valores ecológi
cos y de convivencia. El urbanismo de la ca
lidad de vida. 

De las áreas que quedan fuera del referido 
Plan General, se redactarán y aprobarán los 
correspondientes Planes de Actuación para co
nocimiento y clarificación de todas las fuer
zas políticas, económicas y sociales y en evi
tación de una excesiva utilización de decisio
nes coyunturales que pudieran desvirtuar los 
objetivos finales perseguidos. Tanto en la re
dacción del P.G.O.U. como de los demás pla
nes, se propiciará desde un principio la ma
yor participación posible de vecinos y orga
nizaciones. 

GESTION DE ACTUACIONES 
*Se reafirma que corresponde al Gobierno 

Municipal el protagonismo o, en casos, al me
nos un papel preponderante en cuantas actua
ciones, planificación, ordenamiento urbanís
tico y vivienda se realicen en el municipio y 
que no hará nunca dejación de este liderazgo 
como principal representante y valedor que 

es de los intereses colectivos. 
*La iniciativa privada es la principal fuente 

de actuaciones, sobre todo en la esfera eco
nómica, y el Ayuntamiento la facilitará siem
pre que se desarrolle en formas no espe
culativas. 

*El Ayuntamiento actuará sólo o con fór
mulas mixtas en todas las esferas económi
cas y sociales y sobre todo cuando la inicia
tiva privada se retraiga o en los casos que 
se inicien desviaciones especulativas o caren
cias importantes. 

*Será · prioritario el apoyo a formas de ges
tión mancomunadas, como cooperativas, so
ciedades laborales, etc. 

*Las plusvalías que se generan por califi
cación, autorizaciones o gestiones municipa
les habrán de canalizarse hacia el bienestar co
lectivo y nunca ser apropiados por intereses 
individuales. 

*Las sub\lenciones, cesiones de derechos, y 
apoyos en general que haga la administración 
nacional , comunitaria o municipal se hará con 
condiciones claras que impidan que las inver
siones públicas se utilicen para enriquecimien
tos individuales desmesurados. 

Todo lo dicho se entiende en concordancia 
con los planes nacionales y comunitarios y en 
la consecución de tres objetivos prioritarios: 
garantizar la cobertura de las necesidades bá
sicas a todos los ciudadanos; compensar las 
desigualdades con una política discriminato
ria favorable hacia los grupos menos favore
cidos; y elevar, en general , la calidad de vida. 

POLITICA DE SUELO 
El nuevo urbanismo del socialismo demo

crático parte del derecho de todo ciudadano 
a una vivienda digna, incompatible con la es
peculación del suelo. 

Procuraremos siempre la supresión efectiva 
de la especulación, evitando por todos los me
dios que el valor añadido del suelo por nece
sidades o recursos de la sociedad beneficie a 
los que no hayan contribuido razonablemente 
en la creación de este valor añadido. Y, la 
puesta en mercado, a precios justos, de la can
tidad de suelo necesario para el proceso ur
banístico en la forma y tiempo de sus planes. 

De no producirse este hecho de forma na
tural: recurriremos a la expropiación con fi-



nes sociales; gravando con impuestos progre
sivos· la retención especulativa de solares; o 
incluso al principio de que toda la planifica
ción y la recalificación de los usos del suelo 
se realice sobre suelo de propiedad pública. 

En todos los casos siempre p·referiremos 
la cooperación de la propiedad privada ac
tuando por sí o con fórmulas mixtas dentro 
del contexto político y social en el que se 
mueve este documento. En todos los casos, 
crearemos bancos de suelo de propiedad pú
blica para atender la demanda de bajos recur
sos disponibles. 

POLITICA DE VIVIENDA 
Ya hemos afirmado el derecho de todo ciu

dadano a una vivienda digna. En el momen
to actual, caracterizado por una especulativa 
y desmesurada subida de los precios, se hace 
necesaria la intervención de la Administra
ción de forma decidida en el proceso edifica
torio para racionalizar el mercado y facilitar 
el acceso a una vivienda a sector.es de bajo 
poder adquisitivo. 

A medio plazo, y una vez resuelto el estran
gulamiento de la oferta, el mercado libre po
drá suministrar la fracción más importante de 
las viviendas demandadas. La intervención 
municipal se caracterizará por: 

-Apoyo a las cooperativas u otras formas 
de gestión no lucrativas. 

-Programas especiales de ayudas para el 
acceso a la vivienda de grupos de bajo poder 
adquisitivo, principalmente los jóvenes. 

- Potenciación a través de las Escuelas Ta
ller u otras formas con apoyo y asesoramiento 
municipal. 

-En todos los casos, condicionando las 
ayudas para evitar que los beneficiarios espe
culen con las viviendas de alguna forma sub
vencionadas. 

Dentro de las posibilidades municipales, se 
hará un gran esfuerzo, a través de una Em
presa Municipal de la Vivienda, en la cons
trucción de viviendas para alquiler a perso
nas que no pueden acceder.a la propiedad, ga
rantizando una forma de gestión eficaz de este 
patrimonio público. 

La iniciativa privada directamente o con fór
mulas concertadas tendrá las facilidades y el 
apoyo municipal cuando _desarrolle programas 
que potencien la política social del Gobierno 
Municipal. Además, el Ayuntamiento desarro
llará programas variados e imaginativos que 
faciliten el acceso a la propiedad o mejora de 
la vivienda como puede ser: cesiones de suelo 
a cambio de viviendas para el patrimonio mu
nicipal; y facilitar viviendas mayores a cam
bio de otras pequeñas, con las aportaciones 
oportunas. 

En definitiva, se trata de fórmulas que con
tribuyen a la mejora de la calidad de vida de 
los ciudadanos, en lo relativo a la vivienda. 

Para el importante costo de esta ambiciosa 
política de vivienda se buscarán todos los me
dios de financiación posibles, desde la Admi
nistración Central y Autonómica, la iniciativa 
privada y entidades bancarias hasta el esfuerzo 
presupuestario municipal en base a la admi
nistración del aprovechamiento medio, bene
ficios de la Empresa Municipal de la Vi
vienda, administración de plusvalías, etc, ·etc. 

·" OPINION <1-,; . -.✓.. ·. ,.,_: ·,,. ... .., ,,.,e"~ 

SUELO URBANO 
Al margen de una continua presencia en la 

elaboración de los planes supramunicipales se 
facilitará: 

- La reordenación y mejora de calidad de 
los polígonos industriales existentes. 

-La habilitación de suelo para usos indus- . 
triales y otros relacionados con la actividad 
económica y productiva. 

- La aportación que corresponde y ejecu
ción de la parte asignada en las infraes
tructuras de relación y desarrollo supra
municipales. 

•Especial atención se tendrá en el segui
miento y. ejecuciones del denominado «Plan 
Sur» de la Comunidad Autónoma. 

La actu~l política municipal debería con
servar los parques bajo los que se 

construyen aparcamientos 

No .es éste el documento que vaya a dar res
puestas concretas a los problemas que en el 
punto 1 apuntábamos como los principales quf 
padece Getafe, en el área que nos ocupa, pero 
sí vamos a apuntar unas ideas básicas como 
contribución a quienes vayan a concretar las 
soluciones. Hay que articular, coser la ciudad. 
Hay que vertebrar Getafe. En el área de Ur
banismo podemos apuntar: 

-Enterramiento de la vía férrea, aumen
tando el número de estaciones relacionadas 
con la red vehicular y transporte urbano. 

- Mejorar la intercomunicación, con am
plias calles entre los distintos barrios, con cru
ces a desnivel para las principales vías. 

-Supresión del tráfico de cruce y acceso 
a los polígonos industriales, con vías de cir
cunvalación. 

-Creación de una trama peatonal en todos 
los barrios y que en puntos singulares se se
pare del tráfico vehicular en distintos niveles, 
teniendo en cuenta trazados para bicicletas. 

-Completar la red de colectores y depura
ción de aguas. 

La mejora de la calidad de vida ciudadana 
pasa por: 

•Completar la ordenación de espacios co
munes como interbloques, pequeñas plazas, 
etc. que permitan la habilitación de espacios 
libres en las zonas más carentes de ellos, 
como puede ser el núcleo antiguo. 

•Elevar la calidad del entorno urbano incor
porando: diseño artístico, materiales de cali
dad, ajardinamientos, etc ... 

•Mejora de la vivienda a través de progra-
mas de apoyo para: 

-Tratamientos de fachadas. 
- Mejora de las condiciones acústicas y ténnicas. 
-Rehabilitación de edificios de valor singular. 
-Implantación de la red de gas y en gene-

ral cubrir la trama urbana con todas las ca
nalizaciones de servicios modernos: TV ca
ble, fibra óptica, colectores de comunicacio
nes, etc, etc. 

-Profundo y ambicioso estudio de reorde
nación del tráfico que incluya nuevos traza
dos, si son necesarios, incluso afrontando po
sibles derribos, etc. 

•Difícil pero necesaria resulta la disminu
ción de la densidad poblacional principalmente 
en barrios como Margaritas y Colonia de Los 
Angeles. Facilitando el acceso a viviendas ma~ 
yores y con importantes inversiones el Ayun
tamiento puede acceder a la propiedad de vi
viendas en estos barrios, para alquilar a es
tudiantes, jóvenes parejas, lo que dará menor 
densidad de población, pensando a largo plazo 
en su derribo para reducir la densidad de vi
viendas y crear espacios de convivencia a las 
que queden. 

• Facilitar el desarrollo y crecimiento de la 
Universidad, ofreciendo suelo, edificios y cuan
to en las posibilidades del Ayuntamiento esté. 

• Las vías periféricas y de intercomunicación 
de barrios, racionalizarán el tráfico interior, 
lo que habrá que completar continuando la po
lítica de creación de aparcamientos, con in
versiones públicas, concesiones a privados, o 
dando facilidades a iniciativas mancomunadas. 

•El imparable desplazamiento de la activi
dad comercial hacia centros integrados de 
gran dimensión, hace necesaria una recon
versión del pequeño comercio de barrio ha
cia un mayor nivel y especialización, con 
lo que muchas pequeñas tiendas seguirán 
desapareciendo. 

• Las actuaciones privadas en suelo urbano, 
que de forma importante propongan remode
laciones de gran alcance gozarán de especia
les facilidades del Ayuntamiento cuando con 
orientación no especulativa sean asumibles en 
las orientaciones generales de la política ur- · 
banística municipal. 

• Actuación importantísima en suelo urbano 
será la tendente a que se incorporen al patri
monio municipal todos o la mayor parte de los 
terrenos militares para poder incorporarlos al 
proceso urbanístico y de dotación de espacios 
libres y de equipi¡IIIlÍentos impensables en otras 
áreas del suelo urbano. 

ANTONIO ELViRA 
Coordinador Programa 2000 

PSOE Geta:fe 
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PASATIEMPOS ______ ___, 

CRUCIGRAMA 
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HORIZONTALES: 1: Novela de seis 
palabras de Italo Calvino. 2: Ciudad cas
tellana. Al revés, arañé. Alma. Conso
nante. Río francés. 3: Volver a nacer. El 
final de un rabanito. Dueño. Poemas. El 
preso ha quedado .. . . 4: Esta y la si 
guiente son iguales. Decía la famosa can
ción: «si se fuera con otro». Al revés, 
viene a la vida. Perro. Al revés, fruto del 
cocotero. 5: Parar. Pueden ser de cartón, 
de madera, de plástico . .. Palpita. 6: Baile 
andaluz. Al revés, más que calor hace 
... . Le encanta comer bien, es un . ... La 
última . Oxígeno. 7: Demostrativo plural. 
Epoca. Furia. Al revés, un número en le
tras. ¡Cuidado! con esas uñas, me pue
des .... 8: Al revés, ir en inglés. Matrí
cula provincial. Matrícula Suiza . Pueblo 

1 

1J o 

Actor español 
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de Andalucía donde se trabaja mucho la 
piel. Relativo a la uva. Dios mahometano. 
9: Se utiliza para limpiar. Letra del alfa
beto griego. De pueblo, plural . En inglés, 
hielo. Terminación de alcoholes. 10: Mar
chad. La primera. Donde se toman co
pas. Artículo. Al revés, ¡habla! 11: Vaga
bunda. Terminación de plural. Canción ca
naria. Matrícula provincial. Consonante. 
Fam. nariz. U: Preposición. Río suizo. 
Vocal. Otra más. Donde hay ... no manda 
marinero, (en plural). Una, junte. Nada . 
13: Al revés, río español. Anima . .. .. Li
sa. Tuesto. Al revés, matrícula. Provincial. 
Su capital es Mascale. 14: Plantígrados. 
El lejano .. . . , ha sido tema de muchas 
novelas y películas. 15: Para que juegue 
el bebé . Conozco. La última. Perfumara. 

2 
JEROGLIFICOS 

N EL A 
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NO 

Película 

VERTICALES: 1: Pueblo del norte. 
Se reproducen por huevos. 2: Pájaro. Ha 
sido .. .. para gobernar. Demostrativo neu
tro. 3: Jockey, en plural. 50. Roedor. 4: 
Onda. España. Cuando hay grandes olas. 
Siglas de una sociedad comercial. 5: Ava
rientos. 500. Furia. Matrícula provincial. 
6: Otra matrícula provincial. Paraíso. Sol
dado. Alabe. 7: Donde trabaja el herrero, 
pero al revés. Mándeme una nueva .... 8: 
Regala. 50. Al revés, rep. niño pequeño. 
Nombre de consonante. Tuesto. 9: Alca
chofa en francés . Dios del sol. Conso
nante. 10: 500. Al revés, pruebo. Tiro. 
Parte del año. 11: Exclamación. Salen 
muy buenos vinos de ese lugar. Preposi
ción . Río italiano. Vocal. U: Junte, case. 
Destapar. Curado. 13: Ciudad francesa. 
Adverbio de lugar. Es algo prohibido. 14: 
Al revés, me alimenté. Símbolo del azu
fre. Tramar. España. 15: Símbolo del so
dio. Pone en línea. Tuesta ligeramente. 16: 
Matrícula provincial. Al revés, madera 
negra. Consonante. Oca. 17: Un final in
glés. País asiático. Río de Gaiicia. Nada. 
18: Reaumur. Aproximas. Matrícula pro
vincial. Al revés, pronombre posesivo. 
19: Se necesita para entrar en ciertos paí
ses. l. Roentgen. Muchas de esas forman 
una carcajada. Extremidad del pájaro. 20: 
Del verbo ser. Si apruebas los exámenes 
de eso, es como si te hubiera tocado la 
lotería de por vida. Matrícula provincial. 
Consonante. 21: Al revés, hilo torcido. 
Fruta tropical. Símbolo del litio. 22: De 
tres, plural. La primera . Pronombre per
sonal. Obsceno. 23: Nada. Letras de 
Baco. Parte del dedo. Enfermedad típica 
de las personas que siempre hacen regí
menes. 24: Extraños. Pone losas. Con 
ésta y la siguiente, pero al revés, se 
forma el nombre del dios del sol. 25: Si
gue del 1 horizontal. Nombre de mujer. 
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SALTO DE CABALLO CON ADIVINANZA 

I I I I tre ca se I I I I 

. 
Quien I I I I Sln que pe 

en la a sa gos 

da 
. 

ta a Sln gos 

. . 
pe ffil ca ffil ca 

I I I I y ta I I I I I I I I 

Saltando a través del tablero como un caballo, hallarás una 
conocida frase. 

FUGA DE VOCALES 

D_l _ g__ m_ns_ 

D __ s, q __ d_ 
_br_ r_ y_. 

m_ l _ br_ 

br_ v _ m 

Poniendo las vocales que faltan podréis leer un conocido refrán. 
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SERVICIOS LOCALES 
- Mensajeros 
- Servicio de valiJas 
- Rutas para bancos 
- Servicio de furgonetas 

C. --:J/1-
- -- I ,,. 

SERVICIOS INTERNACIONALES 
- Documentos 
- Paquetería, etc. 
- Servicio de valijas. 

11111-EIPREII, I.A. 
SERVICIOS NACIONALES 
- Entregas en capitales de península 

antes de las 10 de la mañana. 
- Documentos, paquetería. 
- Servicio de valijas . 

C/. ALCARRIA, 40 • TELEFONOS 686 70 28 - 29 • 28915 LEGANES (Madrid) 
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e IDSPAS DE LA VIDA 

Cuatro años de espera 
El ciudadano egipcio nacionalizado español Mustafá el Awadi lleva 

más de cuatro años protestando por la lentitud de la justicia, que, pese 
a reconocerle la razón moral en tres sentencias dictadas, no ha per
mitido que pueda recuperar cuatro millones de pesetas que prestó a 
una acaudalada familia de Tarragona. Mustafá, que ya ha protagoni
zado dos huelgas de hambre, ha amenazado incluso con suicidarse 
frente al edificio de la Audiencia Provincial si no se resuelve su caso. 

Todo empezó en 1970, cuando nuestro protagonista invirtió cuatro 
millones de pesetas - los ahorros logrados durante su estancia en Ale
mania- en un proyecto inmobiliario en Tarragona. Dicho proyecto 
estaba promovido por Camilo lamas, miembro de una acomodada fa
milia de la ciudad que, para mala suerte del egipcio, murió súbitamen
te en un accidente de aviación. Las hermanas herederas del fallecido 
se declararon insolventes y esto llevó a Mustafá a emprender un pro
cedimiento judicial. Sin embargo, y pese a haberle dado la razón en 
numerosas ocasiones, en 1987 la Audiencia Provincial de Tarragona 
dictó la absolución de las procesadas, ya que el tiempo transcurrido 
en pleitos había hecho prescindir el delito del que se les acusaba. 

Ahora, con 70 años y una grave dolencia cardiaca, este egipcio, 
que se siente «más español que el Rey», vive obsesionado por su 
pasado. Obsesión que le lleva periódicamente a realizar acciones de 
protesta para llamar la atención. El Rey, el presidente del Gobierno 
y el Defensor del Pueblo han recibido multitud de cartas en las que 
El Awadi exponía sus quejas. En 1987 realil,zó una ·huelga de hambre 
que duró 23 días y ahora ha amenazado qon el suicidio. 
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Madonna y sus setos 
Hasta las grandes estrellas del Pop norteameri

cano han de someterse a los dictámenes judiciales, 
como le ocurrió recientemente a la archipopular 
Madonna. Un juez estadounidense le ordenó que 
cortara uno de los setos y un árbol de su jardín de 
su residencia en Hollywood a fin de que su vecino 
pueda disfrutar de la vista que ofrece la ciudad. 

La cantante perdió el juicio que le enfrentaba a 
Donald Robinson, su vecino, quien presentó una 
denuncia contra la popular estrella al no haber cum
plido ·con el compromiso acordado cuando compró 
su casa, casi 2 años atrás. En el acuerdo, Madonna 
se comprometía a cortar los setos y árboles de su 
jardín ya que impedían a sus vecinos disfrutar de 
la vista. Más tarde alegó que eran necesarios para 
su propia seguridad. Por su parte, Robinson aña
dió que la pérdida del paisaje había disminuido el 
valor de su casa en un millón de dólares (en la ac
tualidad está calculada en 3,5 millones de dólares). 

A su vez, la rubia de «oro» presentó una denun
cia contra su puntilloso vecino y, en ella, le acusó 
de espiarla y tirar objetos por encima de su seto. 
Finalmente, el juez ha puesto «paz» en esta «pe
lea» vecinal dándole la razón a los Robinson. 
Ahora, a Madonna, no le quedará más remedio que 
cortar «a regañadientes» el seto y el árbol que mo
tivó el litigio que ha perdido en los tribunales. 

El violador más jmren 
El Tribunal de la localidad de Bellingham, en el Es

tado de Washington, tuvo que pronunciar recientemente 
una de las sentencias más inusuales. Esta se refería a un 
niño de diez años que, a pesar de su corta edad, había 
sido procesado y-declarado culpable de haber violado a 
unci sus compañeros de escuela de tan sólo seis años de 
edad. Los hechos tuvieron lugar en los lavabos de la es
cuela de Bellingham, donde estudiaban los dos pequeños. 

Richard Kimberly, abogado de este precoz niño, con
firmó que, probablemente, éste era el más joven adok;s
cente declarado culpable de una violación en EE.UU. 
Pero es que además el joven violador había sido acusado 
en el mes de junio de nada menos que seis cargos de vio
lación por los presuntos actos cometidos en los lavabos 
de la citada escuela. Sin embargo, poco después dos de 
los cargos fueron anulados y se absolvió al niño de otros 
dos, siendo declarado culpable de los dos cargos restan-
tes en el mes de septiembre. . 

No obstante, no parece que éste sea el único, de los 
implicados en el caso, que tenga problemas con la justi
cia. Al parecer, los padres de la jovencísima víctima se 
encuentran mezclados en un caso de fraude fiscal . He
cho que piensa aprovechar Kimberly para presentar un 
recurso contra la sentencia dictada, alegando la falta de 
credibilidad de los padres de la víctima. 



CmsPAS DE LA VIDA 

El trabajo también mata La última de 11Loco G~ároi 
Esta es una historia en versión diferente del «mourir de 

aimer» que inmortalizó en vinilo lves Montand porque de to
dos es conocido el afecto nipón al trabajo. Un amor que la 
viuda de Jun lshii ha denunciado que le llevó a la tumba. Por 
ese motivo ha decidido que la firma para la que trabajaba Jun 
deba responder ante los tribunales de justicia por la muerte de 
su marido «en 'honor a él, que trabajó hasta morir» . 

A punto de dar con sus huesos en chirona estuvo el matador 
español, Antonio José Galán, en su corrida de despedida en 
Lima (Perú). Saltándose a la torera todas las normas de la Tau
romaquia (con un quite de lo más profesional) y tomando el 
mundo por montera, el diestro matador confundió hasta las al
mohadillas del coso de Acho lidiando el séptimo de la tarde 
sin permiso de la autoridad competente. 

Y es que, según parece, antes de «doblar la servilleta» el 
trabajador estaba ex~austo por los constantes viajes (había rea
lizado 8 viajes de negocio a Moscú en los últimos 10 meses), 
sufría estrés físico y mental y no sabía en qué día vivía a con
secuencia de los interminables cambios horarios. Total que al 
final, un paro cardiaco le llevó a la tumba y su esposa Sachiko, 
de 40 años, quiere hacer pagar cara a la empresa su viudedad 
laboral. Algo que es usual en Japón por el amor al• currele. 

El festejo era un mano a mano» entre Roberto Domín
guez y Galán, quien no quiso «irse de vacío con los pitos 
de los bichos» que le habían tocado en suerte con lo que in
tentó probar más ídem con el sobrero. Tampoco hizo faena 
en el ruedo con el animal, y eso que tuvo más público por
que al terminar la faena le esperaban las autoridades judicia
les y la policía, quienes le condujeron ante el juez para que 
«lidiase» con una fuerte multa por su «última locura». 

Esta noticia ha ocupado muchas lí
neas en todos los medios de difusión 
nacional , porque hechos así de curiosos 
se producen con escasa frecuencia . Afi
ciones zoofílicas las hemos conocido 
desde siempr~ y no es raro que, al ca
lor de la lumbre, se hable en los pue
blos de los amores de cierto pastor con 
su ovejita Lucero. Pero el caso del ve
cino gallego ha superado el colmo de 
las situaciones raras. Todo ocurrió en 
una pequeña localidad de Orense, donde 
un hombre «perdió la chaveta» por las 
galanes plumas de una gallinácea. Dis
puesto a llevar a su amada hasta el hi-

Un casino frente a Stalin 
Ya provoca poco asombro el cambio 

político en la Europa del Este. Hasta el 
primer estado ateo del mundo, la stali
nista Albania, ha anunciado su apertura 
al pluripartidismo. 

Pues bien, el rp.ismo país desde el que 
Enver Hoxha llamara «guarros» a los 
hippies es el que tiene un casino justa
mente en frente de la estatua del líder de 
la ortodoxia comunista. La sociedad más 
pobre y puritana del viejo continente verá 
desplegarse en el territorio, que otrora se 
dedicara a prepararse para la guerra,· cer
ca de 25.000 máquinas tragaperras. Por 
el momento, han de conformarse con el 
modesto casino que les está vedado a los 
albaneses que no formen parte de la élite 
de personalidades. Porque, para los mo
destos ciudadanos de a pie, solamente les 
dejan mirar las delicias. de Occidente. 

Zoofilia lapidada 
meneo del placer, llevóse a la gallina a 
un canchal donde - según afirmó el 
fiscal- intentaba beneficiársela. 

No vamos a ser ñoños meapilas para 
cuestionar las aficiones sexuales de cada 
uno, por más que continuemos sin en
contrar el erotismo a la fábrica-de hue
vos. Pero, lo cierto, es que como si de 
un bíblico castigo divino se tratase, el 
ánimo e ímpetu amatorio desprendió 
una gran roca que aplastó a amante y 
a amada. Como Romeo y Julieta, am
bos murieron por amarse... Aunque, 
claro .. . , para ser justos tendríamos que 
haberle preguntado a la gallina. 
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Escuela de sexo 
Contemplando detenidamente la conocida película erótica «El imperio de los sen

tidos» más de uno ha llegado incluso a reconocer que aprendió algunas sorprenden
tes técnicas sexuales que, para variar, hiciesen «voltear» la tradicional postura del 
misionero. Que para eso el refranero español nos aconseja que «en la variedad está 
el gusto» . Que no se alarmen las almas puras porque no es nuestro deseo herir sen
sibilidades con una campaña «cámbiate, cámbiale» . 

Lo que ocurre es que en otro país de Oriente, en esta ocasión le ha tocado a China, 
se ha fundado el primer Instituto de Sexolo_gía. Concretamente, este centro docente 
está ubicado en la ciudaq de Harbin (al norte de la inmensa república) . Su come
tido, oficialmente al menos, es tratar de «elevar el nivel de vida sexual y populari
zar los conocimientos científicos de la sexología» . 

Según ha declarado hace unos días la propia directora del Instituto, está demos
trado estadísticamente que la falta de armonía en el sexo cohabitado por los cónyu
ges, parejas extramaritales o cualquier otra fórmula de ayuntamiento desemboca en 
un preocupante incremento del número de divorcios . 

Y es que parece ser que, por mucho que nos moleste, en China, al igual que ocu
rre en otro país peninsular de'la occidental Europa, hay mucho analfabetismo sexual 
y mucho «zote» suelto intentando ligar por las discotecas de moda. 
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... y yo con estos pelos! 
EL PASO DE UN AÑO A OfRO cada vez se pone más 

cuesta arriba. Comenzamos la última década del siglo 
XX con un polvorín en Oriente. Los Reyes Magos, que 

dicen que vienen de allí, este año han tenido que salir de otros 
lugares menos agitados con sus cargamentos de regalos. Em
pezamos la cuesta de enero con la sensación de que «más que 
una cuesta, puede ser el ascenso al Everest». Carburantes 
caros, resacas tremendas, bolsillos va
cíos y un montón de proyectos que se 
quedarán en el camino, es con lo que 
inauguramos el 91. 

Atrás han quedado ya las felicitacio
nes navideñas, los buenos deseos y 
«que el venidero te otorgue la feli
cidad». Lo de la paz y amistad es ha
rina de otro costal. ¿Recuerdan como 
empezó el noventa? Mociones de cen
suras en la Comunidad y en el Ayun
tamiento. La aparición del «travesti 
político» apellidado Piñeiro. El 
«cuarto jinete» con apellido de vice
presidente. Los Naseiro, Palop y 
otros que no se han destapado. La 
«operación Nécora». El precio del 
marisco en Navidad. Y, sobre todo, la 
cara de pavo que se nos ha quedado 
a todos tras ver que hemos cometido 
excesos que luego se pagan. 

NO NOS OLVIDAMOS del rey 
mago «Saddam» quien en 
pleno verano decidió tener los 

juguetes con anticipación y fue a co
gerlos a Kuwait . Como no encontró 
regalos suficientes decidió quedarse 
con todo el territorio. Desató todas las 
iras y el «mundo civilizado» decidió 
emprender una lucha sin cuartel para 
que los reyes magos salgan de Oriente. 
se carguen de petróleo en Kuwait y lo 
distribuyan por todo el planeta. Los 
juguetes cada cual se los ha comprado 
en el hipermercado más cercano. 

Entre esta y otras menudencias en
tró el último mes del año. Mes car
gado de fiestas. La Nochebuena, la 
Nochevieja, la Navidad y los Reyes 
Magos. ¡Vaya dineral que nos hemos dejado y vaya panorama 
que se nos presenta! Aunque mucho peor lo tienen otros ... 

SI NO, QUE SE W PREGUNTEN A WS RUSOS, a 
los palestinos, a los sudafricanos, quienes tendrán como 
regalos hambre y tiros. Por ellos seguramente no pasará 

la Navidad como una esperanza, sino como una lista cargada 
de bajas y desánimos. Si el «Mesías» naciese en este año, se
guramente no lo haría en Israel. Es más factible que lo hi
ciese en los territorios ocupados. 
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e OMO OLVIDAR QUE MAS CERCA, aquí en terri
torio patrio, un individuo moría aplastado con una pie
dra mientras se lo «montaba» con una gallina o que 

un cerdo moría por sobredosis de hachís. Estos dos sucesos 
en el mes de diciembre. Si miramos un poco más atrás, nos 
iremos a Puerto Urraco acompañando a nuestros queridos Re
yes magos, aunque con un chaleco antibalas por si acaso. 

En este periodo del calendario se 
suele hacer recuento de lo pasado, 
se ven las cosas - dicen- con otros 
ojos, en fin, todo se mira desde el 
lado positivo. Pero el panorama no 
es muy alentador que digamos. Den
tro de unos días, el 15 de enero, todo 
está preparado para que los deseos 
de paz y felicidad se vayan al traste. 
Hasta para empezar una gµerra se 
ponen fechas. 

ESTOS, en vez de mandarse tar
jetas navideñas, se mandan 
amenazas. Los regalos se trans

formarán en armas qmm1cas y las 
ilusiones se harán realidad en un de
sértico campo de batalla. Los chicos 
de nuestra flota habrán contemplado 
las exuberancias de Marta Sánchez 
con un fusil en la mano y con más 
miedo que el «carracuca». Allí la na
vidad sonará a cuento de hadas y el 
único rey mago al que hay que qui
tarle todo será Hussein. 

Decía al principio que entramos 
en la década final de este siglo y pa
rece que volvemos a la Edad de Pie
dra . Si de verdad dicen que a los que 
se portan bien les traen regalos y a 
los malos carbón, los rusos ya han 
encontrado la solución a la grave cri
sis que están padeciendo: que vendan 
todo el carbón que tienen sus minas 
porque hay mucho que rep;irtir. 

Como siempre, al final de las fies
tas se habrá agotado todo el marisco, 
la cuenta bancaria estará en «pelota 
picada», los problemas no habrán 
desaparecido y nos habrán regalado 

una colonia con la que la seducción estará asegurada. El 
bagaje de siempre. Esto del paso de un año a otro es co
mo un lapsus o un tiempo muerto. La tregua se acabará y 
renacerán las hostilidades; ya lo verán. Los Reyes Magos no 
volverán a Oriente porque les alistarían inmediatamente en el 
ejército. Papá Noel estará dirigiendo el portaaviones «Enter
prise» y cada uno de nosotros tratará de buscarse la vida 
como pueda en vista de lo que se avecina. 

«EL MENDA» 
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¡¡SORTEAMOS 4 
MARAVILLOSOS COCHES* 
Y MUCHOS REGALOS MAS!! 

Presenta tus tic~:ets de compra en nuestras 
"CAJAS DE CAMBIO" 
y, '' a toda marcha'', 

te daremos las papeletas para el sorteo que 
tendrá lugar en PARQU ESU R 

el 30 de noviembre a las 
8 de la tarde. 

• FRANCO FABRICA · 
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DEL SECTOR 3 · 

La urbanización «LADERAS DEL SECTOR 3» es hoy una . realidad en Getafe. 
800 familias han elegido disfrutar de una vivienda unifamiliar en la mejor 
zona de Getafe, que ya se está habitando. 
Viviendas de calidad y a su medida, con grandes zonas verdes comunes, 
piscinas, pistas de tenis y un gran campo de prácticas de golf. 
Todas estas ventajas y muchas más están también-a su alcance. 
Infórmese de las condiciones. 

ULTIMAS J~ VIVIENDAS DE LA URBANIZACION 
INFORMACION EN LOS PISOS PILOTOS, EN LOS TELEFONOS 

696 60 80 y 682 35 7 4 y en 

COOPERATIVA 
ACROPOLIS 
C/. Madrid, 56 - 1.0 -1 
Teléf. 696 60 80 
28902 GETAFE 

•=l¡',~i• 
SOCIEDAD ANONIMA 
INM081L /AR IA 

DE CONSTRUCCIONES 
Y TERRENOS ____ _ _ 

lnformac,on 
Centro Comerc,a l Gera te 3 
Avda Juan Carlos 1 
Sector 3 Getafe /Ma dnd) 

COOPERATIVA 2001 
DEL SECTOR 3 
C/. Serpes, 1 
Teléf. 682 35 74 
28905 GETAFE 




